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Domingo 10 de Junio de 2018 
 

SECRETARIO 

 

Elecciones, futbol y Luis Miguel/ Poder y dinero de Víctor Sánchez Baños.- El 
titular de SAGARPA, Baltazar Hinojosa Ochoa, dio respuesta a cerca de 240 mil 
productores de granos al actualizar el ingreso objetivo debido al incremento del 
precio de los productos agrícolas. El maíz pasó de tres mil 300 pesos por tonelada 
a tres mil 960 pesos; el trigo panificable de cuatro mil a cinco mil diez pesos; el trigo 
cristalino, de tres mil 750 a cuatro mil 556; sorgo, de dos mil 970 a tres mil 564; la 
soya, cártamo y cañóla de seis mil 600 a ocho mil 400 pesos por tonelada.  

Otros productos son el algodón pluma, de 21 mil 460 a 25 mil 750 pesos por 
tonelada; arroz, de tres mil 650 a cuatro mil 380, y girasol, de seis mil 600 a ocho 
mil 400 pesos. Un acto de justicia social. Revista Vértigo, 47 

 

MONITOREO 

Difundido el 10 de junio de 2018 

 

SECRETARIO 

Destaca comité campesino avance en entrega de apoyos 

Luego de la visita del Secretario de SAGARPA, Baltasar Hinojosa, a la región 
donde se comprometió con el sector a seguir impulsando apoyos y un buen 
precio para las cosechas sobre todo el maíz, el presidente del comité 
campesino número 5, Martin Castro, destacó que se tiene mayor certidumbre 
respecto a la actividad, además de que han estado fluyendo los pagos 
pendientes lo que los mantiene optimistas. En cuanto al problema de quema de 
soca, dijo que ha ido disminuyendo esta práctica y destacó la labor del grupo 
Goter en la atención al llamado de los productores para hacer frente a esta 
situación así como al robo hormiga de las cosechas. 

https://tvpacifico.mx/noticias/210892-destaca-comite-campesino-avance-en-entrega-de-apoyos  

  

La Comisión Nacional de Zonas Áridas y la Financiera Nacional de 
Desarrollo Agropecuario Rural y Pesquero firmaron un convenio 

https://tvpacifico.mx/noticias/210892-destaca-comite-campesino-avance-en-entrega-de-apoyos
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La Comisión Nacional de Zonas Áridas y la Financiera Nacional de Desarrollo 
Agropecuario Rural y Pesquero firmaron un convenio para favorecer a zonas 
desérticas de México, el Titular de SAGARPA Baltazar Hinojosa, atestiguó la 
firma de dicho convenio y aseguró que habrá beneficios directos el Titular de 
SAGARPA Baltazar Hinojosa a pequeños productores. 

09/06/18 Milenio Noticias Televisión 14:09 

 

Realizan encuentro con productores agropecuarios de Coahuila, 
SAGARPA destina 120 mdp contra la sequía en campo coahuilense  

Apoyarán a campesinos en el sostenimiento de los hatos y en la recuperación 
de pozos de agua Ana Ponce / Saltillo na bolsa de 120 millones de pesos 
adicionales a los recursos que se destinan para el campo en Coahuila, fue 
autorizada por la SAGARPA, con el objetivo de enfrentar la sequía en el campo 
coahuilense y apoyar a los campesinos en el sostenimiento de los hatos y en la 
recuperación de pozos de agua, así como de estanques de abrevadero, informó 
el titular de la dependencia. En su visita a Coahuila, realizada este viernes, 
Baltazar Hinojosa, Secretario de Agricultura, sostuvo una reunión con 
productores agropecuarios y manzaneros de Arteaga; el Secretario de 
Gobierno, José María Fraustro Sillery el secretario de Desarrollo Rural del 
Estado, José Luis Flores Méndez. El funcionario federal ofreció todo el 
respaldo de la dependencia y anunció que se cuenta con un monto de ocho 
millones de pesos que se suman a los dos millones que aportará el Gobierno 
del Estado, para apoyar a los productores afectados por la helada y la granizada 
registrada en el pasado mes de abril. "Ya hicimos un planteamiento de cómo 
podemos apoyarlos y próximamente se dará un incentivo a todos aquellos que 
fueron afectados por una ola fría", aseguró. Expuso que los recursos federales 
se obtendrán de un programa de respuesta contra daños naturales, al tiempo 
que advirtió que no se ha definido una cifra exacta y que el apoyo pudiera tardar 
en llegar. Sequía en el país Baltazar Hinojosa habló sobre la sequía que se 
registra en algunas partes del país, señalando que la CONAZA liberará 200 
millones de pesos, a nivel nacional, para atender la contingencia en varios 
estados, de éstos el 60% se destinará a Coahuila, lo que equivale a 120 
millones de pesos.  

Estos recursos servirán para la instalación de papalotes, hacer estanques de 
abrevadero, bordos para retención de agua, la renovación de equipos y pozos, 
con lo que se garantizará el suministro en las comunidades rurales; además 
destacó que no hay antecedentes de muerte de ganado, sin embargo ya se 
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instrumentó un seguro para productores previniendo esta problemática. "En las 
zonas áridas donde la sequía prácticamente es permanente, necesitamos 
instrumentar programas donde vaya creciendo la aportación de recursos año 
con año para enfrentar estas situaciones", apuntó. "A través de la 
Confederación Nacional Ganadera se instrumentó un seguro para que aquellos 
productores que estén registrados, puedan tener un seguro para que se les 
pague de 2 a 14 mil pesos por cada unidad que se pierda a través de mortandad 
o de enfermedad". Recordó que este programa ha estado operando de manera 
normal en diferentes estados, en los que se han aplicado más de mil millones 
de pesos en coberturas año con año, tanto para agricultura como para 
ganadería. Precisó que esta administración federal ha invertido en Coahuila mil 
millones de pesos, a través de la Comisión Nacional de Zonas Áridas 
(CONAZA), a través de apoyos directos para los ejidos del desierto y semi-
desierto, y más de 120 millones en obras que se ejecutan este año en las 
comunidades más apartadas. Asimismo en conjunto con la Financiera Rural y 
productores, se buscará ampliar el recurso para potencializar los proyectos y 
obtener beneficios mayores; también ofreció recursos adicionales para la 
delegación en Coahuila, a fin de brindar mejor atención a los productores. El 
Titular de la SAGARPA dio a conocer que en próximas fechas se introducirán 
nuevos cultivos en las regiones de Coahuila, como soyay oleaginosas, de igual 
manera se impulsará la agricultura por contrato, M Se realiza encuentro para 
facilitar y gestionar la entrega de apoyos. 

http://www.zocalo.com.mx/new_site/articulo/sagarpa-autoriza-120-mdp-para-enfrentar-sequia-en-
coahuila  

(Fuente: Milenio Laguna, Comarca y Estados, Ana Ponce, P 12, 09/06/2018) 

  

SAGARPA 

Se registraron 03 impactos del Boletín No. 160 “Reportan productores 
agroalimentarios de México ventas por casi dos millones de dólares en Corea 
del Sur” 

Portales de Internet: 3 

B.160.- Reportan productores agroalimentarios de México ventas por casi 
dos millones de dólares en Corea del Sur 

La SAGARPA, a través de la coordinación general de Asuntos Internacionales 
y la ASERCA, apoyó la participación de un grupo de productores y 

http://www.zocalo.com.mx/new_site/articulo/sagarpa-autoriza-120-mdp-para-enfrentar-sequia-en-coahuila
http://www.zocalo.com.mx/new_site/articulo/sagarpa-autoriza-120-mdp-para-enfrentar-sequia-en-coahuila
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agroempresarios agrícolas mexicanos en la “Seoul Food & Hotel 2018”, 
considerada como la principal feria de alimentos y hotelería de Corea del Sur, 
en la que consiguieron ventas por 1.974 millones de dólares. En total 10 
empresas agropecuarias provenientes de los estados de Jalisco, Oaxaca, 
Nuevo León, Sinaloa, Colima, Veracruz y Ciudad de México, ofertaron carne de 
res, chía, jarabe e inulina de agave, limón, aceite de aguacate, tequila, mezcal 
y otros licores. Los productores mexicanos sostuvieron 45 reuniones de 
negocios con las diversas empresas coreanas y establecieron 152 enlaces 
comerciales. Este importante evento reúne a más de 700 expositores de 45 
países y recibe 28 mil visitantes, por lo que es un escaparate excepcional para 
el mercado sudcoreano, uno de los principales de Asia por la importancia 
económica y el nivel adquisitivo de esa nación. Raúl Urteaga Trani, coordinador 
general de Asuntos Internacionales comentó que, a pesar de su lejanía, Corea 
del Sur es uno de los mercados más atractivos para las exportaciones 
mexicanas, entre otras razones porque importa entre el 65 y 70% de los 
alimentos que consume. Además, se trata de un país de más de 50 millones de 
habitantes con un alto ingreso per cápita, que cuida mucho la calidad de sus 
insumos, lo que ofrece oportunidades constantes de negocios, que pueden ser 
aprovechadas por los productores mexicanos. Con una experiencia de 43 años, 
Seoul Food & Hotel es un evento estratégico que brinda la oportunidad de 
generar y cerrar negocios de manera directa, ya que congrega a visitantes con 
un perfil sumamente profesional, en su gran mayoría compradores líderes de la 
industria de alimentos y bebidas, tanto coreanos como de otros muchos países. 

https://edomex.quadratin.com.mx/a-la-alza-producto-mexicano-en-corea-del-sur/ 

https://www.20minutos.com.mx/noticia/380374/0/productores-mexicanos-logran-ventas-por-casi-
dos-mdd-en-corea-del-sur/ 

http://marurojasenformula.com/reportan-productores-agroalimentarios-de-mexico-ventas-por-
casi-dos-millones-de-dolares-en-corea-del-sur/ 

 

Persiste la quema de socas en los valles de Sinaloa 

De manera recurrente la quema de soca de maíz luego de la cosecha ha 
generado problemas severos de contaminación por el humo que despiden las 
quemas que afectan directamente a la población cercana a las parcelas. La 
quema de soca de maíz ha sido una práctica que no solamente daña a la salud 
y al medio ambiente sino también al mismo productor que las realiza, pues los 
incendios generados eliminan los nutrientes del suelo, que después 
representan un alto costo poderlos reincorporar mediante la aplicación de una 

https://edomex.quadratin.com.mx/a-la-alza-producto-mexicano-en-corea-del-sur/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/380374/0/productores-mexicanos-logran-ventas-por-casi-dos-mdd-en-corea-del-sur/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/380374/0/productores-mexicanos-logran-ventas-por-casi-dos-mdd-en-corea-del-sur/
http://marurojasenformula.com/reportan-productores-agroalimentarios-de-mexico-ventas-por-casi-dos-millones-de-dolares-en-corea-del-sur/
http://marurojasenformula.com/reportan-productores-agroalimentarios-de-mexico-ventas-por-casi-dos-millones-de-dolares-en-corea-del-sur/
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serie de químicos. Inyectar nitrógeno, fósforo, potasio y otros elementos 
necesarios para el desarrollo de los cultivos sale más caro al productor que 
realiza la quema de la soca, cuando esos fertilizantes naturales la propia tierra 
los incorpora cuando se dejan los residuos en la parcela luego de las cosechas. 
Los incendios presuntamente controlados, que además están normados por la 
Norma Oficial , han desencadenado intensas nubes de humo que han cubierto 
ciudades como en Los Mochis donde las autoridades han quedado atadas de 
manos y no han podido actuar en contra de las personas que las realizan , a 
pesar del daño que pueden ocasionar a la salud de los habitantes. A pesar de 
que la NOM-015 de SAGARPA-SEMARNAT y la Ley de Desarrollo Rural 
Sustentable obligan a las autoridades municipales a crear los consejos para la 
quema de socas, apenas unos cuantos ayuntamientos han cumplido con este 
mandamiento y solo uno opera a medias en cuanto a las acciones que deben 
ejecutar. No hay autoridad hasta el momento que ponga un freno a estas 
actividades dañinas, aún y cuando la ley faculta a los ayuntamientos a ejecutar 
infracciones pero también sancionar a quienes incurren en la quema de socas, 
pero hasta el momento solo Ahome ha realizado infracciones sin embargo no 
hay productores sancionados. Se requiere una legislación que defina 
atribuciones a las autoridades y evitar que sigan tirándose la bolita, mientras 
los valles y las ciudades se ahogan en el humo de los incendios. 

https://tvpacifico.mx/noticias/210855-persiste-la-quema-de-socas-en-los-valles-de-sinaloa 

  

Imparten conferencia La agricultura mexicana del futuro 

San Luis Potosí, SLP.- Este ocho de Junio se llevó a cabo la conferencia "La 
Agricultura Mexicana del Futuro y el Papel de los Profesionales del Campo" 
donde el ponente principal fue el Doctor Víctor Manuel Villalobos Arámbula, que 
ya fue designado por Andrés Manuel López Obrador, candidato a la Presidencia 
de la República mexicana, como el nuevo Secretario de SAGARPA en caso 
de que Morena gane la presidencia.  

“El suelo es un ente estéril, por que año con año se está deteriorando cada vez 
más, entonces tenemos que cambiar esa forma de trabajar, por ende se reduce 
la productividad, esto no es un tema únicamente de San Luis Potosí, es un tema 
nacional y que a todos nos incumbe”, comentó Víctor Manuel Villalobos 
Arámbula. En este foro se compartieron diferentes propuestas y soluciones 
para el favorecimiento del país, pero principalmente se hizo mucho hincapié en 
apoyar a los candidatos y candidatas de Morena para que los beneficios sean 
mayores y así los proyectos se muevan con mayor agilidad. Por supuesto, 

https://tvpacifico.mx/noticias/210855-persiste-la-quema-de-socas-en-los-valles-de-sinaloa
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Leonel Serrato, candidato a Presidente Municipal de la Coalición Morena-PT-
PT, asistió y platicó junto con Villalobos Arámbula los futuros planes para la 
capital de San Luis Potosí, y darle un seguimiento continuo y desarrollar 
proyectos para el bienestar de todos los potosinos en mancuerna con el posible 
gobierno federal de Andrés Manuel López Obrador. 

http://planoinformativo.com/595845/imparten-conferencia-la-agricultura-mexicana-del-futuro-slp 

  

Se dispara 65% el precio de la papa 

Chihuahua, Chih.- Los precios de la papa, papaya, zanahoria, plátanos, 
naranja, reflejan aumentos de un 65.4, 36.3, 22.6, 19.9 y 19.1%, 
respectivamente, durante el último año, de acuerdo con datos del Centro de 
Información Agropecuaria y Pesquera (CIAP) de SAGARPA. El indicador de 
la SAGARPA, apunta que otros productos como el huevo, carne de ave, leche 
pasteurizada, carne de res y de cerdo, también tienen incrementos del 15.5, 
6.9, 4.1, 3.3 y 0.7%, respectivamente. El CIAP informó que el subíndice de 
alimentos, bebidas y tabaco que representa la cuarta parte del Índice Nacional 
de Precios al Consumidor (INPC) a mayo de 2018, se incrementó 4% anual. 
Asimismo, se estableció que es el quinto aumento más alto después del 
registrado en 2013, para comparativos del mismo mes, aunque es inferior al 
registrado para el INPC que tuvo un alza de 4.5% (en 2013, el incremento del 
índice nacional fue de 4.6%). Se detalló que los productos agrícolas 
representan 3.8% y los pecuarios 5.9% en la composición del INPC. El CIAP 
informó asimismo, que en cuanto al precio mensual de “papa y otros tubérculos” 
y manzana aumentaron 4.2 y 0.02% al cierre de mayo, mientras que el jitomate 
y el frijol disminuyeron 11.9 y 1.5 en comparación con el mes inmediato anterior.  

Durante abril de 2018, la producción de papa fue de 268 mil 924 toneladas, cifra 
que arroja una disminución del 2.2% comparado con el mismo mes del año 
pasado (275 mil 53 toneladas), lo que implica un incremento en su precio. Los 
principales abastecedores fueron Sonora y Sinaloa aportando cerca del 84% 
de la hortaliza nacional, aunque su producción fue inferior comparada con la 
del mismo mes de 2017. El CIAP precisó que también hubo productos agrícolas 
con ajuste de precio a la baja como el chile serrano que tuvo un decremento 
del 27.9%; aguacate, 24.2; jitomate, 23.7; chile poblano, 20.4 y el pepino de 
19.4% en mayo pasado respecto a ese mes de 2017. 

http://eldiariodechihuahua.mx/Economia/2018/06/09/se-dispara-65-precio-de-la-papa/  

  

http://planoinformativo.com/595845/imparten-conferencia-la-agricultura-mexicana-del-futuro-slp
http://eldiariodechihuahua.mx/Economia/2018/06/09/se-dispara-65-precio-de-la-papa/
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Registra SAGARPA a 10,299 productores del Distrito de Desarrollo Rural 
001 ZC 

En el Distrito de Desarrollo Rural 001, Zona Costa, que incluye los municipios 
de Tecate, Tijuana, Playas de Rosarito y Ensenada, BC, se han registrado 
10,299 productores al Padrón Único de Beneficiarios 2018, así lo dio a conocer 
la delegación Estatal de SAGARPA, que informó que el mayor avance se 
presenta en las Colonias y Ejidos pertenecientes al Centro de Apoyo al 
Desarrollo Rural (CADER) Ensenada, en donde han sido empadronados 5,648 
productores, el resto de los CADER presentan: Tijuana 1,137 productores, 
Tecate 1,012 y 2,502 de San Quintín. SAGARPA comentó que el Padrón se ha 
incrementado en 48.5%, con respecto del universo inicial de 5 mil productores, 
debido a la inclusión de un mayor número de mujeres, jóvenes y personas de 
la tercera edad, a diversos Programas y Componentes de la dependencia, e 
informó que el Padrón continúa abierto, por lo que es necesario que los 
productores que aún no han realizado su trámite de inscripción, acudan a las 
oficinas del Distrito de Desarrollo Rural 001 y/o CADER distribuidos en todo el 
Distrito. 

http://www.tijuanainformativo.info/index.php/notcias-policiacas-y-seguridsad-de-tijuana-y-baja-
california-2/item/77145-registra-sagarpa-a-10-299-productores-del-distrito-de-desarrollo-rural-001-
zc  

 

Autoridades federales atienden incendio forestal en el Municipio de San 
Pedro Lagunillas 

La PROFEPA atendió un incendio forestal en el Municipio de San Pedro 
Lagunillas, Nay., que afectó 40 mil m2 de Bosque de Pino-Encino, por lo que 
se iniciará procedimiento administrativo y presentará denuncia penal ante el 
Ministerio Público de la Federación, en contra de los responsables. Los 
inspectores, solicitaron al inspeccionado presentar un aviso de uso de fuego en 
terrenos forestales y agropecuarios, que le permitiera efectuar medidas 
preventivas, sin que lo exhibiera. En relación al uso de guardarrayas, la NOM-
015-SEMARNAT/SAGARPA-2007, establece las especificaciones técnicas de 
manejo del fuego en terrenos forestales y en terrenos de uso agropecuario, 
referido también en el artículo 117 de la Ley General de Desarrollo Forestal 
Sustentable, donde se indica que las normas servirán para evaluar los daños, 
restaurar el área afectada por incendio y establecer los métodos de manejo del 
fuego en los terrenos forestales, temporalmente forestales, agropecuarios y 
colindantes.  

http://www.tijuanainformativo.info/index.php/notcias-policiacas-y-seguridsad-de-tijuana-y-baja-california-2/item/77145-registra-sagarpa-a-10-299-productores-del-distrito-de-desarrollo-rural-001-zc
http://www.tijuanainformativo.info/index.php/notcias-policiacas-y-seguridsad-de-tijuana-y-baja-california-2/item/77145-registra-sagarpa-a-10-299-productores-del-distrito-de-desarrollo-rural-001-zc
http://www.tijuanainformativo.info/index.php/notcias-policiacas-y-seguridsad-de-tijuana-y-baja-california-2/item/77145-registra-sagarpa-a-10-299-productores-del-distrito-de-desarrollo-rural-001-zc
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http://almomento.mx/presupuesto-de-la-sagarpa-debe-incentivar-la-productividad-del-sector-
agroalimentario/  

http://www.aztecanoticias.com.mx/atiende-profepa-incendio-en-san-pedro-lagunillas-
nayarit/3286233  

  

Se suma SAGARPA Cuauhtémoc a petición en uso de biofertilizantes 

El Jefe de distrito de SAGARPA en Cuauhtémoc, Chih., Antonio Villagrán, 
lamentó que por los métodos de producción actuales, se han abandonado 
prácticas naturales que mejoraban los suelos de cultivo, optando por métodos 
que han acabado con la riqueza de los suelos de Cuauhtémoc y la región, por 
lo que la contaminación sobre suelos y agua, se debe al uso de agroquímicos 
para la producción de manzana y maíz, principales cultivos en la región. Dijo 
que era común que los productores usaran estiércol para mejorar los suelos, 
pero en la década de los ochentas, llegaron fertilizantes sintéticos que 
destacaban por el nivel de producción que presentaban y el bajo costo. Lo 
anterior, luego del exhorto que el Diputado local por Cuauhtémoc y Riva 
Palacio, Severo Trujano, hiciera al gobierno Federal a través de SAGARPA a 
sumarse a esta preocupación en el uso de elementos sintéticos, tóxicos para el 
medio ambiente, tanto en fertilización del suelo, como en la eliminación de las 
plagas.  

Agregó, que resultaba muy barato el fertilizante porque aquí lo producíamos, 
pero ya no, y ahora se ve que se eleva mucho el costo de producción, y aunque 
SAGARPA impulsa el uso de biofertilizantes para el proceso productivo, los 
productores por comodidad han abandonado prácticas que mejoran la calidad 
de los suelos por otras que mantienen la producción, pero acaban con el tiempo 
de vida de los suelos de la región. 

http://eldiariodechihuahua.mx/Cuauhtemoc/2018/06/09/se-suma-sagarpa-cuauhtemoc-a-peticion-
en-uso-de-biofertilizantes/  

  

Abrogan Ley de Agrupaciones Agrícolas 

El Congreso del Estado de Guanajuato aprobó de la abrogación de la Ley de 
Agrupaciones Agrícolas del Estado porque ya era inútil. Al respecto, el diputado 
Baruc Camacho Zamora manifestó que la ley había sido expedida en 1935 para 
atender condiciones y circunstancias que históricamente son distintas a las 
actuales y al objetivo por el cual la ley se expidió y su objetivo era darle un 

http://almomento.mx/presupuesto-de-la-sagarpa-debe-incentivar-la-productividad-del-sector-agroalimentario/
http://almomento.mx/presupuesto-de-la-sagarpa-debe-incentivar-la-productividad-del-sector-agroalimentario/
http://www.aztecanoticias.com.mx/atiende-profepa-incendio-en-san-pedro-lagunillas-nayarit/3286233
http://www.aztecanoticias.com.mx/atiende-profepa-incendio-en-san-pedro-lagunillas-nayarit/3286233
http://eldiariodechihuahua.mx/Cuauhtemoc/2018/06/09/se-suma-sagarpa-cuauhtemoc-a-peticion-en-uso-de-biofertilizantes/
http://eldiariodechihuahua.mx/Cuauhtemoc/2018/06/09/se-suma-sagarpa-cuauhtemoc-a-peticion-en-uso-de-biofertilizantes/
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reconocimiento a las agrupaciones agrícolas, para regular a productores de 
papa, piloncillo y chile seco, hoy ya no es necesario porque la agricultura del 
estado ya no se basa en estos productos. 

El diputado Oscar González Mora, de la Comisión de Fomento Agropecuario, 
dijo que, derivado del análisis que hicieron, no existe registro de agrupación 
agrícola que tenga como base la ley que se abrogó, ya que todas lo hacen por 
la ley federal y ante la SAGARPA. 

https://periodicocorreo.com.mx/abrogan-ley-de-agrupaciones-agricolas/ 

 

 

SECRETARÍA 

 

Logra México ventas por casi 2 mdd en Corea del Sur.-  La Secretaría de 
Agricultura apoyó la participación de un grupo de productores y agroempresarios 
agrícolas mexicanos en la "Seoul Food & Hotel 2018", considerada la principal feria 
de alimentos y hotelería de Corea del Sur, y en la que consiguieron ventas por 1,974 
millones de dólares.  

En total, 10 empresas agropecuarias provenientes de Jalisco, Oaxaca, Nuevo León, 
Sinaloa, Colima, Veracruz y Ciudad de México, ofertaron carne de res, chía, jarabe 
e inulina de agave, limón, aceite de aguacate, tequila, mezcal y otros licores.  

Los productores mexicanos sostuvieron 45 reuniones de negocios con las diversas 
empresas coreanas y establecieron 152 enlaces comerciales, informó la Secretaría 
de Agricultura en un comunicado.  

Destacó que el evento reúne a más de 700 expositores de 45 países y recibe 28 mil 
visitantes, por lo que es un escaparate excepcional para el mercado sudcoreano, 
uno de los principales de Asia por la importancia económica y el nivel adquisitivo de 
esa nación. Ovaciones, 4 

 

Campesinos salen timados con obras.- Entre los municipios de Seyé y Tahmek, 
en la zona centro de Yucatán, hace cuatro años autoridades del gobierno del estado 
y la SAGARPA inauguraron con "bombo y platillos" dos obras que serían un paso 
en la modernización para los agricultores de la zona: una unidad citrícola y hortícola 
que utilizaría paneles solares y una granja ecológica. 

Ambos proyectos sólo quedaron en la presentación y en los planos, pues de esas 
obras sólo quedaron vestigios. Lo poco que llegó -como las bombas extractoras, los 
sistemas de riego y parte de lo que serían los paneles solares- fue saqueado por 

https://periodicocorreo.com.mx/abrogan-ley-de-agrupaciones-agricolas/
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ladrones, y lo peor es que los campesinos que serían beneficiados, resultaron 
estafados por presuntos asesores y constructores. 

Sin embargo, estos dos casos no son los únicos que han ocurrido en el estado, ya 
que según el Colegio de Ingenieros Agrónomos de Yucatán, entre 2014 y 2016 al 
menos 15 obras que se iniciaron con recursos federales no se concretaron. Refiere 
que todos estos proyectos son de infraestructura hidráulica o de riego y se 
encuentran tres en el municipio de Tahmek, cinco en Hocabá, dos en Sacabáh, tres 
en Sanacat, uno en Holactún y uno en Seyé. El Universal, PP y 16 

 

Se comenta.- Que por cierto, luego de que Estados Unidos fijara una serie de 
medidas arancelarias tanto al acero como al aluminio, la SAGARPA descartó a 
través de su delegación un posible endurecimiento de las medidas para la 
exportación de productos agroalimentarios mexiquenses, toda vez que México 
también impuso medidas similares en productos como la carne de puerco, quesos 
y otros. Milenio Estado de México, 6 

 

Sector agrícola, sin problemas: SAGARPA.- Luego de que el gobierno de 
Estados Unidos fijara una serie de medidas arancelarias tanto al acero como al 
aluminio, la SAGARPA, descartó un posible endurecimiento para la exportación de 
productos agroalimentarios mexiquenses, toda vez que México también impuso 
acciones similares en productos como la carne de puerco y quesos entre otros.  

El delegado de la SAGARPA en el Estado de México, Eduardo Gasca Pliego 
informó que la serie de medidas previstas por EUA impacta de manera directa a las 
empresas del ramo de la transformación, sin que se tenga una certeza en cuanto a 
los efectos que pudieran derivar, sobre todo, en materia agroalimentaria. Milenio, 15 

 

Estratégico "Descentralizar la SAGARPA/ El Correo Ilustrado.- La 
descentralización administrativa de la SAGARPA no está contenida en el proyecto 
de nación 2018-2024, sin embargo es un tema reiterado por Andrés Manuel López 
Obrador en su campaña, donde el candidato de la coalición Juntos Haremos Historia 
señala que la secretaría transfiera sus funciones de los asuntos de la agricultura 
teniendo como sede Ciudad Obregón, Sonora.  

La Comisión de Acuacultúra-Pesca seguiría en Mazatlán, Sinaloa, y ganadería en 
Guadalajara, Jalisco; sin embargo, la "mala asignación del gasto público para el 
desarrollo de los pequeños productores y campesinos" donde, "cinco de las 32 
entidades del país (Sinaloa, Tamaulipas, Sonora, Jalisco y Chihuahua) ejercen casi 
40% del presupuesto de la SAGARPA"; por lo que revisar éste considerando del 
proyecto mencionado será pertinente.  

Asunto complejo pues son "alrededor de 23 mil trabajadores, de los cuales nueve 
mil son sindicalizados y el resto de confianza" que es personal de oficinas centrales, 
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las 33 delegaciones estatales, 192 distritos de desarrollo rural y 713 Centros de 
Apoyo al Desarrollo rural (CADER).  

Conclusión, este proceso remite a elaborar estudios de costos-beneficios, análisis 
prospectivos, de mercado, infraestructura, servicios y movilidad social, tener un 
respaldo presupuestal y políticas públicas ad hoc; en suma, en el mediano plazo 
consolidar los servicios públicos del sector, el federalismo político y el desarrollo 
económico regional. La Jornada, 2 

 

 

SECTOR  

 

Desacuerdo en el TLCAN, malo para México: Trump.- La falta de un acuerdo en 
la negociación del TLCAN "será muy mala para México y buena para Estados 
Unidos", advirtió el presidente estadunidense Donald Trump durante la cumbre del 
Grupo de los Siete (G-7). 

La 44 reunión en Canadá entre los líderes de los siete países más industrializados 
del mundo estuvo marcada por diferentes desencuentros entre Trump y los demás 
representantes del grupo por la aplicación de aranceles al acero y el aluminio, al 
extremo que ya fuera de la cumbre, Trump calificó de deshonesto al primer ministro 
canadiense, Justin Trudeau, quien aseguró que su país responderá a los impuestos 
de Washington, por lo que -vía Twitter- Trump ordenó a su representante comercial 
retirar la firma de Estados Unidos del comunicado final. 

En la cumbre del G-7 Trump insistió en que la negociación para modernizar el 
TLCAN tiene dos salidas: seguir en forma trilateral, pero con "cambios sustanciales", 
o negociar por separado con los gobiernos de México y Canadá. La jornada, PP y 16/ 

El Heraldo, PP y 18/ Reforma, PP y 14 

 

Exportará Tamaulipas más de 100 mil reses a EU.- En lo que va del año 
Tamaulipas ha exportado hacia los Estados Unidos al menos unas 82 mil cabezas 
de ganado señaló el dirigente estatal de la Unión Regional Ganadera de Tamaulipas 
(URGT), Julio César Gutiérrez Chapa.  

En entrevista dijo que antes del fin del ciclo de exportaciones programada para el 
próximo mes de agosto se espera haber enviado al mercado estadounidense cien 
mil cabezas de ganado.  

Tamaulipas exporta en promedio alrededor de 150 mil cabezas al año, el año 
pasado anduvimos por debajo de la media pero este año ya vamos arriba de 82 mil 
cabezas. 
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Destacó que el precio de la carne se ha mantenido estable gracias al alza del dólar, 
a pesar de que el precio por libra tuvo una pérdida en el mercado interno de los EU. 
Ovaciones, 4 

 

México, el único comprador de fructuosa/ Código de ingreso.- Lapidaria 
sentencia de la Organización Mundial de la Salud: la ingesta recomendada de 
fructosa del ser humano es de 50 gramos diarios. Demostrado está que un refresco 
contiene 65 gramos de jarabe de alta fructuosa que va directo a la sangre de los 
consumidores, así que podemos irle sumando cuánto consumimos de este producto 
derivado del maíz amarillo que nos venden los estadunidenses.  

Y ya que estamos entrando a este obscuro y preocupante tema, otro dato aún más 
alarmante: la fructosa, pese a todo el daño que hace y al riesgo que provoca en el 
aumento de diabéticos en el país, por el acuerdo recientemente firmado de 
exportación de azúcar, México está obligado a comprársela a Estados Unidos.  

Hace casi un año, pese a las protestas de los productores mexicanos 30 de junio 
se firmó un nuevo acuerdo comercial azucarero, en el que se limitan las 
exportaciones a un millón 200 mil toneladas de azúcar sin refinar hacia el mercado 
estadunidense a cambio de comprarles un millón de toneladas de alta fructosa. 
Milenio, 26 

 

Nos pusimos a dieta de papas y manzanas.- México respondió al berrinche del 
agente naranja y, en revire a sus aranceles contra el acero y aluminio, la Secretaría 
de Economía le aplicó la misma medida a una serie de productos estadounidenses, 
exportados por las entidades republicanas de hueso colorado. Por lo pronto, nos 
saldrían más caras las manzanas, las papas y la carne de cerdo... pero hay 
opciones para la dieta. El Universal, 2 

 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

 

Gastan ¡en toner! apoyo para sismo.- De 182.7 millones de pesos que recibió 
para la reconstrucción en 2017 tras el temblor de septiembre pasado, la Delegación 
Benito Juárez reportó gastos no relacionados con obras postsísmicas por 30 
millones, es decir, un 16.4% del total. 

Entre los gastos estuvieron compras de tóner, llantas, papelería, aceite, 
anticongelantes y grasa para vehículos, de acuerdo con informes disponibles en la 
Plataforma CDMX. 
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Se trata de los recursos que la Subsecretaría de Egresos de la Secretaría de 
Finanzas capitalina liberó a la demarcación el 20 de diciembre de 2017, bajo la 
partida C02CD0316830. Reforma, PP 

 

Tres empresas ganan con los PREP estatales.- Tres empresas concentran la 
responsabilidad del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) en la 
elección del 1 de julio a cargos locales en 14 entidades; en otras 13, lo llevarán los 
institutos electorales y tres más optaron por proveedores locales. 

Las empresas son Proisi, Informática Electoral y PoderNet, que en suma cobrarán 
más de 307 millones de pesos por sus servicios, lo que representa 69.5% de los 
casi 442 millones que costará el PREP en 29 estados. 

Sinaloa, donde no se elige gobernador, será la entidad que más pagará a una 
empresa en estos comicios: 44 millones de pesos a Informática Electoral. 

De acuerdo con Arturo Fajardo, secretario ejecutivo del Instituto Estatal Electoral de 
Sinaloa, son los candados que ha fijado el INE los que incrementaron los costos de 
los procesos electorales; esta situación ha sido aprovechada por las empresas para 
elevar el precio de sus servicios, explica el doctor José Luis López Chavarría, 
director del Seminario de Derecho Electoral de la Facultad de Derecho de la UNAM. 
El Universal, PP 

 

Exige INE esclarecer asesinato de candidato.- El INE emitió una enérgica 
condena por el asesinato del candidato a legislador coahuilense Fernando Purón 
Jonhston, así como por todos los ataques que han sufrido aspirantes a puestos de 
elección popular durante el presente proceso electoral (ya más de cien, es la 
referencia que dan los consejeros). 

El caso de Purón ha resultado especialmente alarmante, al tratarse de un político 
que combatió abiertamente la acción de los narco traficantes en Piedras Negras, y 
quien ya había sido amenazado. 

Una afrenta más a la democracia se dio porque su asesino aprovechó la realización 
de un debate para saber dónde estaría su víctima. Lo esperó a la salida y le disparó. 
Las reacciones desde todos los partidos no se han hecho esperar. El caso será 
motivo de muchos análisis. Crónica, PP 

 





Destina Benito Juárez recursos para otros fines 

Gastan ien tóner! 
• apoyo para s1smo 

Paga la Delegación 
30 mdp en productos 
no relacionados 
con reconstrucción 
IVÁNSOSA 

De 182.7 millones de pesos 
que recibió para la recons
trucción en 2017 tras el tem
blor de septiembre pasado, la 
Delegación Benito Juárez re
portó gastos no relacionados 
con obras postsísmicas por 
30 millones, es decir, un 16.4 
por ciento del total. 

Entre los gastos estuvie
ron compras de tóner, llantas, 
papelería, aceite, anticonge
lantes y grasa para vehícu
los, de acuerdo con infom1es 
disponibles en la Plataforma 
CDMX. 

Se trata de los recursos 
que la Subsecretaría de Egre
sos de la Secretaría de Finan
zas capitalina liberó a la de
marcación el 20 de diciem
bre de 2017, bajo la partida 
C02CD0316830. 

"Serán utilizados para la 
adquisición de tóner para las 
impresoras existentes en las 
diferentes áreas", explica en 
un punto sobre la aplicación 
del dinero, sin dar más deta-

• Christian von Roehrich, 
candidato a diputado 

lles sobre los insumes. 
Encabezada entonces por 

el ahora candidato a diputa
do Christian von Roehrich, la 
Delegación también asegura 
haber destinado 3 millones 
de pesos para papelería, sin 
aclarar qué relación tendría 
con los damnificados. 

Asimismo, aprovechó 335 
mil 840 pesos de los recur
sos del 19S para adquirir le
tras monumentales ''BJ'', que 
instala en espacios públicos. 

Además, otros 7 millones 
fueron destinados a la adqui
sición de llantas de "diversas 
medidas" para la flotilla de
legacional, y 6 millones más 
para imprimir lonas para la 
difusión de eventos. 

Dan ambulantes moches 
para vender en el Metro 
AUGUSTO ATEMPA 

En las líneas 1, 3 y 7 del Me
tro, los vendedores informa
les son solapados por agen
tes de la Policía Bancaria e 
Industrial (PBI) a cambio de 
un moche diario. 

En esas rutas, los comer
ciantes venden todo tipo de 
productos sin que las autori
dades se lo in1pidan. Incluso 
tienden lonas en los pasillos 
y ofrecen sus artículos en los 
vagones. 

Para vigilar y evitar la 
presencia de vendedores am
bulantes, el Metro tiene con
tratados los servicios de mil 
885 agentes de la PBI y mil 
700 de la Policía Auxiliar. 

1 En un video se observa 
a un vagonero hablando 
con un agente de la PBI. 

blema", relató. 
Otro vagonero añadió 

que así evitan enfrentamien
tos con los agentes. 

Compran cinta de CDMX a Mty. 

IVÁNSOSA 

Además de gastos no rela
cionados con ei19S, Benito 
Juárez reportó a plataforma 
CDMX otros gastos estratos
féricos, como 2 millones de 
pesos en cinta de resguardo 
para Protección Civil. 

En ferreterías del Centro 
de la Ciudad, un rollo de 300 

"(Seis millones de pesos) 
que serán utilizados para la 
adquisición de aceite, anti
congelante y grasa para el 
parque vehicular que está al 
servicio de esta delegación", 
señala en otro apartado. 

En total, REFORMA en
contró que 30 millones de 
pesos no fueron gastados en 
apoyo directo para las fami
lias afectadas. 

Damnificada de Nicolás 
San Juan 308, en la Narvarte, 
Vania Salgado comentó que 
una de las razones que han 
alargado su viacrucis es la 
falta de dinero. 

Por la Platafom1a CDMX, 
los vecinos se han enterado 
después de que la Delegación 

metros de la cinta requerida 
por la Norma Oficial Mexica
na NOM-003-SEGOB-2011 
cuesta 600 pesos. 

Con los 2 millones repor
tados, la Delegación habría 
adquirido 3 mil 333 rollos, es 
decir, mil kilómetros lineales 
de cinta, casi la distancia en
tre la CDMX y Monterrey por 
carretera. 

sí recibió recursos, pero nun
ca vieron los beneficios. 

"Es indignante", dice Sal
gado. "Hasta pagaron las le
tras monumentales y después, 
en 2018, les dieron una an1-
pliación de 410 millones de 
pesos también para atención 
a damnificados". 

Por encima de Álvaro 
Obregón e Iztapalapa, Beni
to Juárez fue la más benefi
ciada con recursos destina
dos a la atención del temblor. 

Aunque se buscó a la De
legación actual para una ex
plicación de las partidas, has
ta el cierre de esta edición, no 
había contestado. 

CIUDAD3 

En promedio, el costo 
mensual por cada agente de 
la PBI oscila en alrededor de 
21 mil pesos. 

En la estación Mixcoac, 
uno de los llamados vagone
ros mencionó que los policías 
le permiten la venta siempre 
y cuando les entregue 50 pe
sos al día 

"Si no quieres pedos con 
ellos (policías), le sueltas su 
tostón (50 pesos) y te dejan 
trabajar sin problemas; na
da más mencionas que ya 
te apalabraste con el mando 
que en ese momento esté a la 
cabeza y listo", contó. 

Preocupa violencia en campañas 
·~quí todos nos apoyan1os. 

Aquí se puede vender de to
do ( .. .) Sólo te mochas con 
los polis con 50 varos y listo: 
ellos te dejan trabajar sin pro-

111111111111111111111111111111 
610972000023 

Un video grabado por un 
pasajero en la Línea 7 exhibe 
a un vagonero y a un agente 
de la PBI platicando en la 
puerta del vagón mientras 
otro policía recorre el andén. 

Antes de que el tren cie
rre las puertas, el vendedor 
llama a otro comerciante, que 
saca dinero y lo entrega al 
policía. 

REFORMA 1 STAFF 

Luego del asesinato en 
Coahuila del candidato a di
putado federal por el PRI 
Fernando Purón y ante los 
hechos violentos durante el 
proceso electoral, distintas 
voces demandaron que se 
garanticen las condiciones 
de seguridad en la contienda. 

El INE manifestó que es 

obligación de las autoridades 
municipales, estatales y fede
rales garantizar la paz públi
ca y la integridad física de los 
contendientes. 

"El INE condena la vio
lencia contra candidatos y 
demanda condiciones ade
cuadas de seguridad en la 
contienda'', indica en un co
municado. 

Ricardo Anaya, abande-

rado de Por México al Frente, 
afirmó en Huehuetoca, Esta
do de México, que la violen
cia no sólo contra candidatos, 
sino en todo el País, alcanzó 
niveles insostenibles. 

El candidato José Anto
nio Meade exigió que se in
vestigue hasta sus últimas 
consecuencias el crimen. 

PÁGINAS6Y8 

Reparte 
PRI dinero 
para votos 
en Edomex 
IRIS VELÁZQUEZ 

El PRI del Edomex repartió 
miles de pesos para potencia
les votantes, quienes entrega
ron documentación electoral 
en las oficinas nacionales del 
tricolor. 

Conforme testimonios de 
coordinadores seccionales 
priistas en Atizapán, Tlalne
pantla y Nezahualcóyotl, las 
dirigencias nacional y esta
tales les pagaron entre 7 mil 
y 10 mil pesos por llevar una 
cuota de posibles votantes. 

A esos electores les ofre
cieron mil pesos, entregándo
les 500 el miércoles y jueves 
pasados y prometiéndoles el 
resto luego de que entrega
ran copias de su credencial 
para votar. 

"Depende del municipio 
y de la cantidad de personas 
que hayas llevado. A la gen
te le dieron un anticipo, y lo 
demás se les va a entregar el 
día de la elección", reveló a 
REFORMA una coordina
dora que pidió el anonimato. 

A las personas soborna
das se les pide votar por el 
PRI en todas las boletas. 

PÁGINAS 

Matan a líder 
de cártel 
de Tepito 
REFORMA 1 STAFF 

Un líder de la organización 
La Unión Tepito fue ejecuta
do junto con otro hombre la 
noche del viernes en la Dele
gación Cuauhtémoc. 

Fuentes de la Procuradu
ría capitalina lo identificaron 
como Juan Iván Arenas Re
yes, ''La Pulga'', por un tatua
je que tenía desde el antebra
zo hasta la mano derecha 

Arenas Reyes viajaba por 
Insurgentes Norte como copi
loto en una camioneta, la cual 
era conducida por un hombre 
que también murió. 

El capo fue identificado 
como el segundo al mando 
del grupo narcomenudista. 

CIUDAD& 
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Tres empresas 
ganan con los 
PREP estatales 
e Amarran contratos por 307 mdp en 14 entidades 
e Sinaloa pagará más por resultados preliminares 

El.ECCIONES 2013 

FERNANDO MIRANDA 
- estados@eluniversal.com.mx 

Tres empresas concentran la res
ponsabilidad del Programa de Re
sultados Electorales Preliminares 
(PREP) en la elección del1 de julio 
a cargos locales en 14 entidades; en 
otras 13, lo llevarán los institutos 
electorales y tres más optaron por 
proveedores locales. 

Las empresas son Proisi, Infor
mática Electoral y PoderNet,. que 
en suma cobrarán más de 3fJ7 mi
llones de pesos por sus servicios, lo 
que representa 69.5% de los casi 
442 millones que costará el PREP 
en 29 estados. 

Sinaloa, donde no se elige gober
nador, será la entidad que más pa
gará a una empresa en estos comi
cios: 44 millones de pesos a InfOJ:-
rnática Electoral. · 

De acuerdo con Arturo Fajardo, 
secretario ejecutivo del Instituto 
Estatal Electoral de Sinaloa, son los 

candados que ha fijado el INE los 
queincrementaronloscostosde los 
procesos electorales; esta situación 
ha sido aprovechada por lé!S empre
sas para elevar el precio de sus ser
vicios, explica el doctor José Luis 
López Chavarria, director del Semi
nario de Derecho Electoral de la Fa
cultad de Derecho de la UNAM. 

Con excepción de Nayarit y Baja 
California, en estos comicios están 
en juego 2 mil 582 cargos locales, 
que incluyen 972 cliputaciones, mil 
602 presidencias municipales y 
ocho gubernaturas. 

ESTADOS A14 

ttOl 1 BUSCAN ENTRE CENIZA Y PIEDRAS 

. . 

San Miguel Los Lotes.- A una semana de la erupción 
del Volcán de Fuego, rescatistas mexicanos y guatemal
tecos buscan a la gente que quedó enterrada. Miles pro
testaron ayer contra la actuación del gobierno. A20 

HALCONAZO, 
EL PENDIENTE 
EN MÉXICO 
• Es el patito feo de los movi
mientos estudiantiles y su 
monumento está olvidado. Al3 

• Imágenes de la Ciudad 
de México en 1968. C6 
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A LARGO PLAZO, 
ELANTIDOTO 
CONTRA EL VPH 
• Más de 5 millones d e mexi
canas vacunadas de 2012 a 
2016 deberán esperar de 10 a 
30 años para conocer la efecti
vidad de las dosis que evitan 
el cáncer cervicouterlno. Al2 

::z::: NACióN 
\e=::) Francisco M. Moreno AS 
::z::: Sabina Berman A10 
o_ Roberto Rock A12 
C) 

Sara Sefchovlch A18 
Francisco Valdés A18 
José Enrique Mendoza A1B 

- •,•, -

DOSSIER INTERNACIONAL 
CANDIDATOS, 
MESURADOS 
ANTETRUMP 
• Los cuatro contendientes a la 
Presidencia en México centran 
sus propuestas de política 
exterior en la relación con EU, 
pero sus ideas son difusas, 
dicen expertos. AZI r A23 

• AMLO: relación Anaya-EPN es 
de contrabando y traición. A6 

e Anaya: violencia contra 
políticos recrudeció. A6 

• El Bronco exige seguridad 
en el proceso electoraL A9 

e Condenan asesinato de 
. candidato en Coahuila. A1S 

. 1 Felipe de la Mata 
Pizaña 
Magistrado del TEPJF 

"Políticos 
deben ser 
tolerantes 
a la crítica' 

ENTREVISTA 
CÉSAR REYES 
- alejandro.reyes@eluntversal.com.mx 

E n una democracia, los po
líticos deben mostrar ma
yor tolerancia a la critica 

que el periodista realice, dice Felipe 
de la Mata Pizaña. magistrado del 
Tribunal Electoral del Poder Jucli
cial de la Federación (TEPJF). 

Explica que en materia de liber
tad de expresión, el criterio del tri
bunal es dotar a los periodistas de 
un manto protector sobre la lid
tud a su actividad, por ser ésta in
dispensable para la democracia. · 

En charla con EL UNIVERSAL, 
el integrante de la Sala Superior 
del TEPJF explica que ese órgano, 
con una visión progresista y libe
ral, aplica una jurisprudencia que 
prioriza la presunción de licitud 
de la actividad periodística cuan
do un periodista es denunciado 
ante alguna instancia electoral. 

NACIÓN AS 

Amoldo Kraus A19 
Emilio Lezama A19 
Nelson Vargas A19 . 
ESPECTAcULOS 
Luis Magaña ES 
UD 
Javier Vargas 010 

'1 
. . . 

CONTRA EL 
DOBLAJE CHAFA 
La falta de regulación de 
esta actividad ha hecho 
que proliferen empresas 
que ofrecen un servicio 
barato y malo. El 

PUEDE ENTRAR 
A HARVARD, NO 
ABIBUOTECA 
DEL PtiTRO ca 

[Él 1 TRICOLOR PREOCUPANTE 

Copenhague.- Sin ideas, la Selección Mexicana 
cayó frente a Dinamarca (2-0) en su último juego de 
preparación rumbo a la Copa del Mundo, en la que 
debuta ante Alemania el siguiente domingo. D1 

e La historia gráfica de los mundiales: Brasil2014. 

• Reflexiones sobre la pasión 
que despierta el futbol, las 
historias trágicas, el sabor 
dulce de la victoria y las 
amargas d errotas. El 
balompié, como fuente de 
inspiración. CONFABCLARIO 

En Yucatán, timan 
• • a campesmos con 

obras, denuncian 
e Dieron cheques por 
$450 mil a constructores 
y los proyectos nunca 
se concretaron, acusan 

YAZMÍN RODRÍGUEZ 
Corresponsal 

- estados@eluniversal.com.mx 

Mérlda, Yuc.- Entre los munci
pios de Seyé y Tahmek, en la zona 
centro de Yucatán, hace cuatro años 
autoridades del gobierno del estado 
y la Sagarpa inauguraron obras para 
los agricultores: una unidad cítrico-

JeanMeyer 
"Corea del Norte ha jugado muy 
bien y obliga a los comentaristas 

la y hortícola que utilizaría paneles 
solares y una granja ecológica. Am
bos proyectos nunca se concluye
ron y las bombas extractoras, los sis
temas de riego y los paneles solares 
fueron saqueados. 

Los campesinos acusan que fue
ron estafados por presuntos aseso
res y constructores a quienes clieron 
cheques por 450. mil pesos que les 
clio el gobierno federal. El Colegio de 
Ingenieros Agrónomos de Yucatán 
denuncia que entre 2014 y 2016, al 
menos 15 obras que se iniciaron con 
recursos federales no se concreta
ron y fueron abandonadas. 

BSTADOS A16 

EL TIEMPO (p 
MAx MIN 

a olvidar sus clichés sobre el joven 
dictador loco a la cabeza de un 
régimen irracional". OPINIÓN A19 

CDMX 25 15 Nublado 
Ciuadalajara 24 17 Lluvia 

Monterrey 32 22 Soleado 

- ·.•. _...., 



NEGOCIOS e.) Un crédito para instalar paneles solares puede pagarse en ocho años; luego, adiós a los recibos de luz P. 22 

ACIO Al 
DOMINGO 
10 de junio de 2018 
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sanciones de Canadá desatan su ira en Twitter 

Trumpreta 
a potencias 
y boicotea 
acuerdos 

Llama a Trudeau "sumiso", "débil", "deshonesto" ... 
EU había suscrito en el G7 reformar la OMC P.27 

............................................................................................................................................... ............................................................................................................................................... 
-~- -··- ·- ---

Jefe de sicarios 

Ejecutan a 
otro capo . 
de Tepito 
Sedena vende 2,200 
armas para caza y tiro; 
encuentran huachicol en 
alcaldía de Edomex P. 11 
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SUMAN YA 37 CANDIDATOS ASESINADOS 

Peor no pudo ser el 
último examen de la 

Selección Mexicana 
previo a su debut en 
Rusia 2018 ante Ale

mania. Ayer en Co-
penhague, el Tricolor 
se quedó sin ideas y 

fue superado am
pliament e por Dina
marca 2- 0. Por si no 
fuera suficiente, las 

Sub 21 también cayó. 
Pese al MVP del 

americanista Diego 
Lainez, fue derrotada 

por el t ricampeón 
Inglaterra 2-1 en la 

final del Esperanzas 
de Toulón. 

ESTO 

La violencia electoral 
continúa illlparable 
CARLOS DESMOCTT 
Noticias de El Sol de La Laguna 

El PRI canceló ayer sus . 
actos de campaña en ~-... 
Coahuila luego de que,"", ,, · 
mataron a su candidato a 
diputado federal 
A tres semanas del cierre de las campañas 
electorales, la escalada de violencia contra 
candidatos va en aumento. El caso más re
ciente es el asesinato, el viernes por la noche, 
de Fernando Purón Johnston, aspirante a di
putado federal por el Distrito 1 de Coahuila. El 
priista recibió un disparo en la cabeza al salir 
de la Universidad Autónoma de Coabuila, 
luego de un debate entre candidatos en el 

que participó. De acuerdo con el recuento 
de la Secretaría de Gobernación con éste 
suman ya 37 candidatos asesinados du
rante las campañas; mientras que, según 
el informe de Violencia Política en México 
2018 de Elellekl Con::;ullores, en los nueve 
meses del proceso electoral se han regis
trado al menos 385 agresiones contra po
líticos, dejando lll muertos. 

El gobernador de Coahuila, Miguel Án
gel Riquclme aseguró que el crimen orga
nizado está dentro de una de las líneas de 
investigación del asesinato, ya que recor
dó que Fernando Purón, cuando fue alcal
de de Piedras Negras, se enfrentó a los 
grupos delincuenciales. 

El PRl suspendió todos sus actos de 
campaña del día de ayer en señal de duelo. 
Pig25 

En _ 
cam ana 
José Antonio Meade exigió que 
se investigue a fondo el 
asesinato de Fernando Purón, 
candidato del PRI a diputado en 
Coahuila Pág 4 

Ricardo Anaya aseveró que se ha 
disparado la violencia en el país 
y se solidarizó con la familia y 
amigos de Purón IPág 4 

López Obrador afirmó que entre 
Anaya y Peña Nieto hubo traición 
ya que ahora el panista quiere 
meter a la cárcel a EPN Pág 4 

El ocaso del progresismo, es la 
representación política en EU durante 
los 50 por el asesinato de Robert 
Kennedy en junio de 1968 Pág 35 

G7 no alcanzó 
acuerdos concretos 
Trump retiró el apoyo de EU a la 
declaración final del G7 en una pelea 
comercial en la que acusó de "manso 
y tibio" al canadiense Trudeau, Pág 32 

DO CAL 

DERECHOS PARA 
LAS MUJERES 
A partir del próximo 24 de junio, 
Arabia Saudí les permitirá manejar 
y les quita la obligación de vestir 
el velo integral, derechos que busca 
reivindicar esta artista 

Aarón Pozos - --- - - - - · 
!!!~ardo Es12_in_osa GO.SS __ _ 

111 1111 
7 503006 093029 
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MIRADAS QUE MATAN 

La 44 cumbre del Grupo de los 7 (EU, Canadá, Alemania, Francia, Italia, Japón y Reino Unido) realizada en Quebec estuvo marcada por diferentes desen
cuentros con Donald Trump por la aplicaCión de aranceles a la importación de .acero y aluminio, así como por la negativa a reincorporar a Rusia al grupo, como 
propuso el presidente de Estados Unidos, quien abandonó la reunión cinco ltoras antes de que terminara, con el argumento de su viaje a Singapur para la 
reunión con el líder de Norcorea, Kim Jong-un. El republicano llegó tarde a una conferencia sobre igualdad de género y evitó asumir compromisos concretos 
contra la contaminación de los océanos con basura plástica, informó la canciller alemana, Angela Merkel (centro) • Foto Ap 

• Ordena retirar firma de EU del comunicado final del G-7 

Le irá muy mal a 
éxico si · no hay 

TLCAN: Trump 
• O se negocia de mejor forma o tendremos dos tratados, ratifica el magnate 

• Pactó con industrializados reducir aranceles . y luego se retractó por Twitter 

• Llama deshonesto a Trudeau, quien advirtió que responderá con más impuestos 

---------------·-•16 

Bomberos 
protestan en 
el Zócalo por 
asesinato de 
Javier Salinas 
• Denuncian persecución 
de Ismael Figueroa, líder 
sindical y candidato del PRD 

• En video, el inspector 
ultimado lo .acusa por 
lo que pudiera pasarle 

_RA_út_I.J.ANo __ s_Y ÁNGa ___ BolAÑO __ -_s ___ • 25 

Concesionarios 
deben explicar 
quiénes hacen 
llamadas contra 
AMLO: 1FT 
• No es atribución del 
instituto conocer a titulares 
de líneas telefónicas, señala 

• Telecomunicaciones sólo 
asigna bloques de numeración 

AlooJlRO_.AlEGJíA __________ __ _ -5-------- __ 

~ ____ opbüón ____ _ 

14 de junio: 
inauguración de un 
nuevo centro cultural 
ELENA PONIATOWSKA 7a 

Aníbal Quijano: 
(1928-2018) 
ENRIQUE DUSSEL 20 

: ~ 

·~ 



UYUELA 
Y Trump se llevó 
el balón y dijo: 
Ya no juegan ... 

Derrotado 2-0 
por Dinamarca, 
el Tri exhibe 
su fragilidad 
• Persisten las dudas en 
el equipo de Osorio a 
unos días del Mundial 

------------------~•-2a 

Miles realizan 
vigilia cerca de 
la prisión en 
apoyo a Lula 
• "Es para acabar con el 
sufrimiento del pueblo que . 
soy otra vez candidato a 
la presidencia", asegura 

------------------•-21 

La discapacidad 
fue también el 
arma secreta del 
Macetón Cabrera 
• "¿Cómo voy a boxear? ¿No 
ve que estoy cojo?" No vas a 
ser futbolista, le respondieron 

columnas ·------ ------
EL DESPERTAR • JosÉ A. 0RTIZ PiNCHETTJ · 6 

BAJO lA LUPA • AlFREDO JAUFE-RAHME 13 

NO SÓLO DE PAN • YURIRIA ITURRIAGA 9a 

opinión 
ROLANDO CORDERA CAMPOS 14 
CARLOS SOLEDAD 14 
ANTONIO GERSHENSON 15 
JORGE DURAND 15 
JOSÉ ANTONIO ROJAS NIETO 18 
ÁNGELES GONZÁLEZ GAMIO 28 
CARLOS BONFIL 12a 

EL TIEMPO CORRE y. NO SE 
·· ACLARAN LOS ASESINATOS DE 

MIROSlAVA 8REACH y JAVIER 
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MAR DE HISTORIAS 

Siempre y cuando 
E 1 tocador de luna bise

lada quedó frente a la 
puerta de la recámara. 
Cada vez que entra, 

Hortensia recuerda a su madre: 
ella le heredó ese mueble que 
considera único. Ya nadie los 
hace ni existe el almacén Lerdo 
Chiquito donde lo compraron 
cuando ella era muy niña. Tiene 
cajones a ambos lados. En uno 
de ellos encontró una vieja li
breta con los nombres y teléfo
nos de sus antiguos compañeros 
en la Escuela de Enfermería. 

Varias veces, en uno de esOs 
arranques por hacer . limpieza 
general, pensó en tirar iriutili
dades, entre otras esa libreta. 
Celebra no haberlo hecho y aún 
más que Clara siga viviendo 
en su casa de Popotla y haya 
conservado el mismo número 
telefónico. 

Hortensia va directo al ban
quito frente al tocador y suspira · 
aliviada cuando se quita los za-

CRISTINA PACHECO 

patos altos. Los usa muy poco. 
En su trabajo tiene que pre
sentarse con uniforme, medias 
y zapatos bajos. Todo blanco. 
Hoy se puso los tacones para 
darle una buena impresión a su 
veja amiga. 

Saltaron de un tema a otro 
durante horas. Hortensia ríe al 
acordarse del método que Clara 
utilizó para conseguir novio: · 
bajó una aplicación a su celu
lar, envió su foto "vestida de 
civil'' y antes de media hora 
tuvo noticias de hombres que, 
como ella, estaban buscando 
pareja. Entre todos eligió a Érik 
Daniel. Después de sostener un · 
breve chateo amistoso se ci
taron para un domingo en un 
centro comercial. Su galán no 
le pareció tan atractivo como en 
la foto, pero le agradó su forma 
de expresarse. Siguen saliendo 

juntos, se llevan bien, pero ja
más hablan de boda ni cosas 
por el estilo. Si hay problemas 
buscarán otras alternativas en la 
aplicación. 

n 
Hortensia se sujeta el cabello 
con una liga y se da un masaje 
en el cuello adolorido y húmedo. 
A don Samuel le gusta que ella 
le haga ese tratamiento · porque 
le quita los dolores de cabeza. 
Se los producen las tensiones 
constantes y la luz que entra por 
la ventana de su cuarto. De allí 
que las cortinas permanezcan 
corridas la mayor parte del día. 

Cuando Hortensia llegó para 
sustituir a la antigua cuidadora 
de don Samuel, la penumbra en 
la habitación la entristecía tanto 
como los cielos nublados que 

le traen recuerdos ... No es mo
mento de pensar en eso. Debe 
sentirse contenta: Clara aceptó 
ocupar su puesto en cuanto le 
dé su visto bueno don Samuel. 

Vive en la parte alta de la casa 
que ocupan Bernardo y su nuera 
Joselin: siempre triste porque su 
único hijo se fue a Los Cabos 
para trabajar en una cafetería. 
Lleva dos años allá y aún no 
cumple la promesa de reanudar 
sus estudios de diseño iridustrial 
ni ha vuelto a visitarlos. Eso la 
llevá a sospechar que su Max 

. anda metido con alguna tipa. 
Por motivos de su trabajo, 

Bernardo y Joselin suben poco 
a ver a don Samuel, pero se en
cargan de surtirle la despensa, 
cubrir sus gastos y el sueldo de 

· la cuidadora en turno. Van tres. 
La que más ha durado es Hor
tensia, aunque muchas veces, 
agobiaba por la antipatía que le 

APÁGINA31 ... 

DESNUDOS ANTE EL TRÁFICO 

Este sábado se realizó sobre Paseo de la Reforma la decimotercera Rodada Mundial Ciclista. Los participantes se despojaron de su ropa para protestar y 
crear conciencia sobre la contaminación que generan los automóviles, además de fomentar el uso de medios de transporte ecológicos y exigir respeto hacia 
ciclistas y pegtones • Foto José Antonio López 
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Normalizaría CDMX agua la próxima semana 
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lV!i repudio dbsoluto al ase
sinato de Fernando Purón, 
candidato priísta a Dipu
tado Federal en Coahuila. 
~~fi más sentido pésame a 
sus familiares y amigos. 
Exigimos se investigue este 
inaceptable hecho hasta 
sus últimas consecuencias". 

Verpágina3 

Vicente Fox es un · 
mercenario de la politica, 
pues a pesar de que 
manifestó su apoyo a José 
Antonio Meade, ahora lo 
abandona para surrwrse 
a las filas de Ricardo 
Anaya. / 

Verpágina3 

Nuestro país tiene un 
problema enor-me de 
inseguridad. Se nos ha 
disparado la violencia 
en la República Jl1exica
na. Quiero expresar una 
condena enérgica a los 
actos de violencia que se 
suceden en todo el país". 

Verpáglnal 

~ 

POCHIL. Chis.-'Andrés Manuel 
López Obrador. 

HUEHUETOCA, Méx.- Ricardo 
Anaya Cortés. 

Violencia, enemiga 
de democracia: INE 

POR PATRICIA RAMIREZ 

El Instituto Nacional Electoral 
(INE) expresó sus condolencias a 
las familias de contendientes ase
sinados, y dijo que la violencia es 
enemiga de la democracia. 

El organismo electoral demandó 
el esclarecimiento de todos los críme
nes y reiteró que es obligación de las 
autoridades municipales, estatales y 
federales ofrecer las condiciones ade
cuadas de seguridad que garanticen 
la paz pública y la integridad física de 
todas y todos los contendientes. 

Homemye en Coahulla 
Autoridades estatales y del munici-

pio de Piedras Negras rindieron un 
homenaje a Purón Johnston bajo 
consignas de repudio y en medio 
de una gran consternación. · 

Tras la ceremonia, el secreta
rio del Trabajo y Previsión Social, 
Roberto Campa Cifrián, en repre
sentación del presidente Enrique 
Peña Nieto, dijo que los homici
das serán capturados. 

Hieren a candidata 
La candidata priísta a regidora 
en Isla Mujeres, Quintana Roo, 
Rosely Danilú Magaña, fue ataca
da por un grupo armado y resultó 
herida. 

Verpágina2 

EL ADIOS A PURON 

SAL TILLO, Coah.- Consternación entre familiares y amigos. 

SOLIDARIDAD 
Llegan otros 
dos heridos 
de Guatemala 

Páginas· 

.... :.:· .. ::. : : : ~· : : :·: . ::' ~<: F~ 

ENERGIA LIMPIA 
Llama el Papa 
Francisco a 
rescatar el planeta 

Piill 7 

Caótico final de cuiDbre en Canadá 

Reitera amenaza 
de imponer 
aranceles a 

autos europeos 
LA MALBAIE, Canadá.- El pre
sidente estadunidense Donald 
Trump dejó la cumbre del G7 su
midaen el caos al tuitearqueel pre
mier canadiense Justin Trudeau es 

. "deshonestoydébil"yqueEstados 
Unidos retiraba su respaldo al co
municado final del grupo. 

T rump emitió una serie de mits 
a bordo del avión presidencial Air 
Force One, en vuelo a Singapur 
para la q.1.mbre con el líder norco
reano KimJung Un, en el momen
to en el que Canadá daba a conocer 
el comunicado oficial del G7. 

Horas antes, Trudeau había 
dicho a la prensa que los siete man
datarios habían firmado la declara
ción conjunta. 

Asimismo, desmintió en rue
da de prensa las declaraciones de 
T rump acerca de que los miembros 
del Tratado de Libre Comercio de 
América del Norte (TLCAN) esta
ban cerca de un acuerdo sobre la 
llamada cláusula "sunset", pro
puesta por Washington para ter
minar automáticamente con el 
acuerdo comercial en cinco años. 

"Nos oponemos a cualquier tipo 
de fecha de expiración, porque si se 
habla de una cláusula 'sunset' enton
ces no estamos hablando de un acuer
do comercial", señaló Trudeau. 

Trump tuiteó: "Basado en las 
declaraciones falsas de J ustin en su 
conferencia de prensa y en el hecho 
de que Canadá cobra aranceles 
enormes a nuestros agricultores, 
trabajadores y empresas de EU, he 
instruido a nuestros representan
tes que no respalden el Comunica
do mientras estudiamos los Aran
celes sobre automóviles que inun
dan el mercado de EU". 

T rump también reiteró la amena
za de imponer aranceles "a los autos 
que inundan el mercado estadouni
dense", en una decisión que apunta 
inicialmente hacia Alemania, otro 
prominente miembro del G7. 

El presidente se exp~esó dura
mente contra Trud eau, quien 
como anfitrión de la Cumbre asu
mió la conducción de las delibera-

, 
e il a 

LA MALBAIE, Canadá.- Dominaron el choque y la discrepancia. En el recuadro, la mano de Donald Trump tras 
un marcado apretón de manos con Emmanuel Macron. 

Rechazan los 6 
proteccionismo 

LA MALBAIE, Canadá.- El de la guerra comercial· iniciada 
Grupo de los Siete (G-7) países por Donald Trump, el anfitrión 

.; , más industrializados emitió ayer Justin Trudeau destacó que la 

.. :.• aquí una declaración final en la declaración final fue firmada por 
1 que se pronunció en contra del todos los miembros. 
¡ 

p roteccionismo, respaldó las Posteriormente, se dio a 
normas de la OMC y abogó por conocer la declaración final de 
un sistema de comercio interna- la cumbre del G-7, que indu
cional basado en normas. ye los cinco puntos generales 

Al concluir dos dias de debate de la agenda (comercio , los 
entre los líderes de Canadá, Esta- empleos del futuro , igualdad 
dos Unidos, Alemania, Japón, de género, seguridad y cambio 
Reino Unido, Francia e Italia, climático). 

& en el que predominó el tema ver página 4 ; 

:J.~ ,%~!'?~: 'f .. k~ f.*.i:if.Y:s--:-~ ~ ~~;: if.~-~~?.=1'??1! :"'0':':7 P~-f:?- ::·~??.~J ?ti?. J?:##.f-!f@f:\t'-: :!*:ifi-)'1~.: : ·?:: -: · ~-:--·' ~.l:-:,"'·~~~,~·: 

ciones y divulg6 sus resultados. 
Trump dijo que Trudeau fue 

"sumiso y dócil" durante las negq
ciaciones para luego decir en la 
conferencia de prensa ftnal que no 
había sido presionado. 

El mandatario deEU agregó que 
los recientes aranceles de Estados 
Unidos al acero y al aluminio de 
Canada fueron una respuesta a los 
que Canadá le impuso a productos 

lácteos de Estados Unidos. 

Se denende Ottawa 
Las críticas de T rudeau a T rurnp en 
la conferencia de prensa que indig
naron al presidente estadunidense 
fueron apenas una reiteración de lo 
qpe le había dicho personalmente, 
dijo el sábado la oficina del primer 
ministro canadiense. 

Verpágfna4 

... e insiste 
en dos , 

vtas para 
elTLC 

lA MALBAIE, Canadá.- El presi
denteestadunidenseDonald Trump 
i.Qsistió ayer en que la negociación 
para modernizar el Tratado de Libre 
Comercio de América del Norte 
(TICAN) tiene dos salidas: seguir en 
forma trilateral, pero con "cambios 
sustanciales", o negociar por separa
do con México y con Canadá. 

"Si no se alcanza un acuer
do, eso será muy mal para Méxi
co, muy mal para Canadá y para 
Estados Unidos, francamente, será 
algo bueno, pero no estoy buscan
do voy a jugar ese juego", advirtió 
Trump poco antes de abandonar 
la cumbre del Grupo de los Siete 
(G7), que se realiza en Canadá. 

El mandatario estadunidense, 
en' conferencia de prensa desde La 
Malbaie, Quebec, insistió en que "o 
se negocia el TLCAN en una mejor 
forma o tendremos dos acuerdos". 

er na4 

Ejecutan al jefe de 
sicarios de Unión Tepito 

La madrugada del sábad~ fue ase
sinado a tiros Juan lván Arenas 
Reyes La Pulga, identificado co
mo presunto jefe de sicarios de la 
Unión Tepito, mientras viajaba 
con otro sujeto en una camione
ta sobre Insurgentes Norte, en la 
colonia Atlampa de la delegación 
Cuauhtémoc. 

De acuerdo con reportes poli
ciales, ambos individuos circulaban 
en una camioneta Volkswagen tipo 
Amarok sobre la referida avenida, 
casi en la intersección con las calles 
Geranio y Ricardo Flores Magón 
cuando fueron atacados. 

Por un tatuaje en el brazo 
derecho, así como con el cru-

ce de datos, se pudo establecer 
que Arenas Reyes pertenecía a 
dich o grupo delincuencial, q ue 
se convirtió en uno de los m ás 
sanguinarios y dominantes de la 
zona del Centro de la capital y 
de varias delegaciones, durante la 
administración del anterior Jefe 
de gobierno. 

verpágina6 

... y matan 
a cuatro policías 

en Michoacán 
~erpágina 6 

~ 

t 
'· 

Cientos de personas participaron en la rodada ciclista al desnudo con 
el objetivo de concientizar a los automovilistas sobre el respeto a este 
tipo de transporte. 
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Exige INE esclarecer 
asesinato de candidato 

CENTAURO CAÍDO. ¿Qué hacer con nuestro edifi cio dañado? ¿Demoler o reparar? Las respuestas dividen a damnifi cados | 8

E S C R I B E N 

RAFAEL CARDONA ✧ UNO   ✦  MANUEL GÓMEZ GRANADOS ✧ DOS   ✦   RICARDO BECERRA ✧ DOS   ✦   RODOLFO TORRES ✧ TRES

CARLOS VILLA ROIZ ✧ CUATRO   ✦   MARÍA ELENA ÁLVAREZ ✧ CUATRO 

LA ESQUINA

Resulta obligado cerrar fi las en torno al INE. El órga-
no ciudadano que organiza los comicios en el país, 
no cuenta con atribuciones para dirigir cuerpos de 
seguridad  o de investigación, porque su poder ra-
dica en la legitimidad, en el respaldo de quienes 
votamos. Demos fuerza a su llamado a detener los 
ataques contra candidatos; en esto, una vez más, la 
participación de los ciudadanos es insustituible.

CULTURA | 11

Nacido en Toledo, 
en 1935, se convirtió en 
parte de la vanguardia 
artística de la segunda 
mitad del siglo XX. 
Es Rafael Canogar
[ MIGUEL ÁNGEL MUÑOZ ]

ACADEMIA | 14

Rogelio Cruz es un 
reparador de embarazos. 
Dentro de la placenta 
misma, corrige arterias 
mal desarrolladas 
en gemelas
[ ANTIMIO CRUZ ]

Los desplantes, el ánimo de imponerse, aun en minoría, fueron las marcas distintivas del mandatario de EU durante la reunión en Canadá.

EF
E

 Fernando Purón, ultimado el 
viernes pasado, es despedido por 
familia y políticos  Fue alcalde de 
Piedras Negras y desde el cargo 
atacó al narcotráfi co  Se esperan 
nuevas acciones para proteger a los 
candidatos de este proceso electoral

[ REDACCIÓN ]

El INE emitió una enérgica condena 
por el asesinato del candidato a le-
gislador coahuilense Fernando Pu-

rón Jonhston, así como por todos los ata-
ques que han sufrido aspirantes a pues-
tos de elección popular durante el presen-
te proceso electoral (ya más de cien, es la 
referencia que dan los consejeros). 

El caso de Purón ha resultado especial-
mente alarmante, al tratarse de un políti-
co que combatió abiertamente la acción 
de los narcotrafi cantes en Piedras Negras, 
y quien ya había sido amenazado. 

Una afrenta más a la democracia se 
dio porque su asesino aprovechó la rea-
lización de un debate para saber dónde 
estaría su víctima. Lo esperó a la salida y 
le disparó. Las reacciones desde todos los 
partidos no se han hecho esperar. El caso 
será motivo de muchos análisis.

ESPECTÁCULOS | 18

Las claves oscuras de una 
tragedia, la del equipo de 
futbol brasileño que debía 
disputar una gran fi nal, 
llegan a un documental 
[ LILIANA HERNÁNDEZ ]

HISTORIA | 6

Fue el delirio, los 
capitalinos llenaron 
teatros y plazas de toros 
para escuchar, en 1919, 
al gran Enrico Caruso
[ BERTHA HERNÁNDEZ ]

REUNIÓN DEL G-7 RESUMIDA EN UNA IMAGEN
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LA RUTA DE LOS 
CAMPEONES

SE SORTEÓ LA RECTA FINAL 
DEL TORNEO QUE ALIENTA 
EL HERALDO DE MÉXICO
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#DEBEYNOPAGA

● EL GOBERNADOR DE VERACRUZ SE NIEGA A SALDAR DEUDAS CON LAS 
EMPRESAS PORQUE, DICE, SON “DUARTISTAS”. EL INCUMPLIMIENTO YA PUSO A 50 
PYMES AL BORDE DE LA QUIEBRA. EMPRENDEN AFECTADOS ACCIONES LEGALES    

YUNES 
JINETEA 

5 MIL MDP 
A LA IP

POR NALDY RODRÍGUEZ / P16

VOTO 2018 P3-10

#AMLO / “PLEITO ENTRE ANAYA 
Y EPN, COMO LA CANCIÓN DE 
'CONTRABANDO Y TRAICIÓN'”

Candidatos 
paran campaña 
por luto en 
Coahuila P10

#VAN111ASESINATOSPOLÍTICOS

JOSÉ LUIS CAMACHO 7

#DECRETO
PAPA BEATIFICA 
A LA MEXICANA 

CONCHITA CABRERAP12

LISTOS, 
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VAN... 

TRUMP 
AMENAZA 
AL G7 CON 
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ACUERDOS
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MAURICIO  
SULAIMÁN

RECUERDOS DE 
JOSÉ SULAIMÁN 26

RAMÓN ZURITA 

DE FRENTE  
Y DE PERFIL 14
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P20

VENEZUELA
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DE FERNANDO PURÓN Y SE 
COMPROMETE A REGRESAR PAZ 
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RUSIA, MÁS 
ALLÁ DE LAS 
CANCHAS 
Además de fut bol, 
a este país le sobran 
destinos y experiencias 
por of recer al viajero. 

BOCCACCIO 
ATRAVIESA 
SIETE SIGLOS 
Tras 700 años, los 
sonetos que el autor 
del Decamerón 
escribió en su 
juvent ud fueron 
t raducidos al español. 

SU CANTO 
NO ENCANTA 
Seres m itológicos 
d ispuestos a mat ar 
humanos para 
reclamar la tierra 
que fue suya es la 
prem isa de Sirena. la 
nueva serie de Sony. 

65 inmuebles 
del IPN están 
libres de humo 
de cigarro 

PalMERA Í PÁG. 14 

1 SE HA OPTADO POR VOTO CRUZADO¡ 

~ 

El carro completo 
no ha circulado 
durante 18 años 
POR LETICIA ROBLES 
DE LA ROSA 

Con el triunfo de Vicente Fox 
en 2000, México estrenó un 
equilibrio político con el na
ciente voto cruzado, que mató 
al carro completo del PRI. 

Este poder total del trico
lor. al hacerse de la Presiden
cia y la mayoría absoluta en el 
Congreso. le permitió aplas
tar a la oposición a punta de 
votaciones mayoritarias por 
siete décadas. 

Sin embargo, desde hace 
18 añ.os ningún Presidente 
ha contado con la mayoría 
absoluta en el Congreso que 
le permita construir refor
mas sin acuerdos políticos. 

DESTINO 
2018 

TRAS ASESINATO, EL 
PRI PARA CAMPAÑAS 
ENCOAHUILA 

PRIMERA 1 PÁGINA 6 

M EADE ALISTA SUS 
PROPUESTAS PARA 
El TERCER DEBATE 

PRIMERA 1 PÁGINA 4 

ANA VA OFRECE UN 
TREN INTERURBANO 
PARAELEOOMEX 

PRIM ERA 1 PÁGINA 5 

. ~ ;. . . ~ 

En 2000 Foxganó la Pre~ 
sidencia. pero en ambas Cá
maras el PRI fue el partido 
que dominó. Lo mismo ocu
rrió en 2006, cuando Felipe 
Calderón ganó: el PAN no 
tuvo la mayoría absoluta en 
ambas Cámaras. 

La tendencia del voto 
cruzado se ratificó en 2012 
con el triunfo presidencial 
de Enrique Peña Nieto, pero 
sin una mayoría absoluta del 
tricolor en el Congreso. 

En esta e l ección 
Excélsior ha evidenciado 
que diversos militantes pro
mueven el voto cruzado entre 
sus candidatos estatales y sus 
abanderados presidenciales. 

PRIMERA 1 PÁGINA 8 

FALTAN 21 DÍAS 
PARA LA ELECCIÓN 

PRESIDENCIABLES 
GASTAN 436.8 MDP 
EN DOS MESES 

PRIMERA 1 PÁGl NA 9 

EL TRIUNFO EN 
LASURNASVAES 
IRREVERSIBLE:AMLO 

PRIMERA 1 PAGINA 5 

ANTE INSEGURIDAD, 
EL BRONCO CANCELA 
MITIN EN COAHUILA 

PRIMERA! PÁGINAS 
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' 
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ARREMETE CONTRA TRUDEAU 

Trumpse 
raja de pacto 

con elG7 
El Presidente de EU, rumbo a Singapur, se echó para atrás 

en la declaratoria final de la cumbre tras discrepancias con 
el premier canadiense, a quien llamó débil y deshonesto 

AP, EFE, AFP Y REUT ERS 

QUEBEC.- El presidente 
de Estados Unidos, Donald 
Trump, retiró ayer su apo
yo a la declaración final de la 
Cumbre del G7 en una pelea 
comercial en la que acusó de 
deshonesto a Justin Trudeau, 
primer ministro canadiense y 
anfitrión del encuentro. 

"Basado en las falsas de
claraciones de Justin en su 
conferencia y en que Canadá 

·cobra masivas tarifas a nues
tros granjeros, trabajadores y 
compafiías, ordené a nuestros 
representantes no apoyar el 
comunicado". tuiteó. 

Desde el avión que lo lle
vó a Singapur para reunirse 
con Kim Jong-Un, agregó que 
Trudeau se mostró "sumiso 
y manso" en sus encuentros. 
También lo tachó de "desho
nesto" y "débil" por haber en
durecido luego su discurso. 

Trudeau había dicho antes 
que EU, Canadá, GranBreta
fia. Alemania, Francia, Italia y 
Japón firmaron un comuni
cado conjunto a pesar de las 

fuertes tensiones comercia
les con Trump, quien impu
so aranceles a varios aliados 
unos días antes de la reunión. 

El premier canadiense in
sistió que larenegociación del 
TLCAN no incluirá una cláu
sula de vencimiento, cuando 

. Trurnp había dicho que los 
negociadores estaban "muy 
cerca" de incluir esa cláusula. 

De Nueva Zelanda a Chile, pasando por Fi lipinas, 
Japón, EU y M éxico, el Cinturón de Fuego de l Pacíf ico 
concentra ocho de cada diez vo lcanes que hacen 
erupción cuando hay m ovim iento de placas tectónicas. 

PÁGINA4 

RETRATO 
HABLADO 

ROMPE LOS 
ESQUEMAS 
M aría Ariza es la cuart a 
mujer en todo el planeta 
que est á al frente de un 
mercado de valores. 

PRIMERA 1 PÁGINA 13 
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En la cumbre Trurnp trató 
de apaciguar los ánimos con 
gestos amistosos. pero fueron 
evidentes las discrepancias. 

Reiteró su amenaza de im
poner aranceles ··a los autos 
que inundan el mercado esta
dunidense", una decisión que 
apunta a Alemania. otro pro
minente miembro del G7. 

GLOBAL 

LLEGA MENOS 
AGUAA 23 
COLONIAS 
Desde ayer, y hasta 
nuevo aviso, 23 
colonias y pueblos de 
cinco delegaciones 
enfrentan una baja de 
presión en la red. Neza 
y Ecatepec también 
padecen desabasto. 

COMUNIDAD 
¡jl PRIMERA 1 PÁGINA 20 
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BAJO RESERVA
Javier Duarte se quita
el estrés a golpes
No, no se asuste. Nos cuentan que, desde
su reclusión, el ex gobernador de Vera
cruz, Javier Duarte de Ochoa, quiere de
sestresarse y, de paso, ponerse en forma,
porque, además de leer mucho, entrena
box por las tardes. Nos cuentan que Duar
te quiere bajar de peso y, además de verse
mejor, cuidar su salud, la cual también
procura con buena alimentación, pues
nos dicen que no siempre come lo mismo
que el resto de los internos del Reclusorio
Norte, donde está preso desde julio del
año pasado, porque a él le preparan ali
mentos por separado.

AMLO cerrará en el Azteca, Chiapas y Tabasco
Nos dicen que Andrés Manuel López Obrador, el candidato de
Juntos Haremos Historia, viajará al sureste mexicano a cerrar
campaña. No sólo el estadio Azteca será el lugar donde el tabas
queño haga fiesta el próximo 27 de junio, también se esperan
concentraciones masivas en Tabasco y Chiapas ese mismo día.
Nos comentan que el próximo 15 de junio iniciarán los cierres de
campaña en las principales ciudades del país. Ya sabemos que
José Antonio Meade, el abanderado de Todos por México, ce
rrará en Coahuila su proselitismo. En el caso de Ricardo Anaya,
de Por México al Frente, aún no deciden dónde lanzará sus últi
mas arengas de campaña, pero nos cuentan que en su cuartel de
guerra electoral han propuesto que sea en una entidad goberna
da por el PAN.

Meade se puso a estudiar
En encerrona está ya José Antonio Meade, candidato de Todos
por México, para terminar de preparar su participación en el ter
cer y último debate presidencial. Desde este sábado, el aspirante
a la Presidencia se quedará estudiando y ensayando todo el día
al lado del publicista Carlos Alazrald, David López y otros de
sus colaboradores más cercanos. La intención es que, para este
debate en Mérida, el candidato se desenvuelva más en el escena
rio y defienda su proyecto, que convenza al electorado.
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¿Conmueve el asesinato de candidatos?
Ya van 41 casos
El asesinato del candidato a diputado federal del PRI por el dis
trito 1 en Coahuila, Femando Purón, suscitó condenas de dis
tintos actores políticos desde la misma noche del viernes... pero
en redes sociales. Dirigentes, candidatos y políticos exigieron jus
ticia, pero este tipo de ataques no cesa y, desde que inició el pro
ceso electoral en septiembre de 2017, ya van 41 abanderados de
distintos partidos políticos victimados. El caso de Purón es el pri
mero de un aspirante a un cargo de elección popular de nivel fe
deral. Nada quita lo preocupante, pero sí es notorio que en lo lo
cal es donde están ocurriendo cada vez más homicidios que evi
tan, sin lugar a dudas, que lleguen legisladores, regidores o alcal
des. Parece que la delincuencia opta por el plomo, por alguna ra
zón, sin que haya forma de contener el creciente número de crí
menes. La pregunta es: ¿conmueve el asesinato de candidatos?
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Pegan propaganda de candidato... sobre un burrito
Nos platican, desde tienas sinaloenses, que
la fiebre electoral en el estado ha rebasado

los límites y muestra ello fue una "estrate
gia propagandística" que causó indignación
porque incluyó el maltrato de un noble
animal. Según nos explican, durante las
tradicionales fiestas de San Benito, en el
municipio de Mocorito, un grupo de jóve
nes simpatizantes de Guillermo Galíndo
Castro, alcalde de ese ayuntamiento y
quien busca la reelección, decidieron tapi
zar el cuerpo de un burro con propaganda
de su campaña y posteriormente subir la
foto a redes sociales, donde las críticas no
se hicieron esperar. El asunto se difundió

de tal manera, nos dicen, que a don Guillermo no le quedó de
otra que salir a negar que los autores de tal abuso fueran parte de
su campaña, no obstante, llamó la atención que no se atreviera a
presentar ninguna denuncia por el uso de su propaganda política
en el cuerpo del cuadrúpedo. Ante este hecho, nos dicen, hay ciu
dadanos que comentan que hasta entre animales hay niveles.

Guillermo
Galíndo Castro

Obispo de Saltillo, ¿víctima o encubridor?
Este domingo, nos cuentan, el obispo de Saltillo,
Raúl Vera López, estará bajo la lupa de los coa
huilenses, pues en la misa dominical de la semana
pasada permaneció resguardado por elementos de

Fuerza Coahuila, por lo que se espera que hoy suceda lo mismo.
Vera López, nos señalan llamó la atención debido a que es la pri
mera vez que alguien con su cargo cuenta con protección especial,
no obstante, nos confían que aunque el mismo obispo ha dicho que
pidió seguridad porque recibió amenazas de secuestradores y coyo
tes por su labor en la Casa del Migrante, hay quienes creen que
busca desviar la atención porque es acusado de solapar a curas pe
derastas. Al parecer, nos dicen, la ayuda divina no es suficiente.

Raúl
Vera
López
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Caos electoral con abanderados homónimos
Nos comentan que en Guadalupe, Nuevo León, hay un verdadero
enredo electoral, considerado por algunos como una estrategia del
tricolor para conservar la alcaldía, que lleva como abanderada a
Cristina Díaz. Según nos explican, de los 13 candidatos que buscan
el triunfo, algunos tienen "problemas", pues dos se llaman Daniel
Tbrres y otros dos Pedro Garza Lo interesante del asunto, nos di
cen, es que Daniel Torres Can tú, quien va como independiente y
es uno de los aspirantes más fuertes, tiene como homónimo a un
personaje, también sin partido, que utiliza en su campaña un logo,
formato y colores casi idénticos a los suyos. Asimismo, nos detallan,
Pedio Garza (PAN), el principal rival de la candidatura priísta, tie
ne como tocayo a un abanderado del partido RED, aliado del PRI
en más de una ocasión. Hay quien se pregunta si es una coinciden
cia o una acción deliberada para confúndir y dividir al electorado.

Fiscal oaxaqueño, en el ojo del huracán
La Fiscalía General de Oaxaca, nos dicen, se encuentra en un
brete, pues a una semana del triple asesinato en Juchitán de Za
ragoza, en el que perdieron la vida una candidara a regidora y
una fotoperiodista, las autoridades no han podido avanzar en la
indagatoria Según nos cuentan, quien
ha sido blanco de críticas por ese caso
irresuelto y la creciente ola de violen
cia que golpea a la entidad es el fiscal
Rubén Vasconcelos Méndez, a
quien los ciudadanos le exigen cuen
tas por sus muertos y por el miedo
que se respira en las calles del
estado, donde, aseguran,
hasta hace unos años se
podía vivir en paz.

Rubén
Vasconcelos

Fecha: 10/06/2018

Página: 15

Area cm2: 235

2 / 2

Columnas Políticas

Kiosko

Redacción

Costo: 29,445

Página 4



TRAS las reuniones entre candidatos presidenciales
y el Consejo Mexicano de Negocios, varios
empresarios revisan los distintos escenarios para
el próximo sexenio.

SI GANAN Ricardo Anaya o José Antonio Meade,
consideran que su relación con el nuevo gobierno
sería muy similar a la que han tenido con las recientes
administraciones del PAN y el PRI.

PERO si gana Andrés Manuel López Obrador,
creen que tendrán que cambiar de estrategia para
que la IP forme parte de una oposición responsable
y organizada junto con intelectuales, grupos
de la sociedad civil y legisladores opositores.

NO QUIEREN que les ocurra como en Estados
Unidos en donde, a 500 días del inicio de la
Presidencia de Donald Trump, los demócratas
en el Congreso y los grupos sociales y económicos
que no concuerdan con el mandatario no logran
articularse como oposición.

DE AHÍ que los empresarios analizan nuevos
modelos de participación en la vida pública
en caso de que el tabasqueño llegue a Los Pinos.

FUERTE está la grilla en la Iglesia Católica. Cuentan
que un grupo de sacerdotes que no está de acuerdo
con el proyecto del arzobispo primado de México,
Carlos Aguiar, busca debilitarlo.

NADA contentos están con los cambios que
el cardenal está operando en el Seminario,
las nuevas Diócesis y, sobre todo, en lo referente
al castigo a los pederastas.

POR ESO, quieren tirar a Marilú Esponda,
directora de Comunicación de la Arquidiócesis,
quien firmó un acuerdo de colaboración con la Red
de Sobrevivientes de Abusos Sexuales por Sacerdotes.

LA INTENCIÓN es prevenir y apoyar a las víctimas
de pederastía, pero no sólo en la Iglesia, también
en otras instancias de la sociedad, tema que
a algunos sacerdotes los pone muuuy nerviosos.
¿Por qué será?

MÁS de un funcionario del Infonavit está esperando
a que un día David Penchyna no pueda entrar
a su oficina por las manifestaciones que debería
atender Carolina Charbel... y para las que, al parecer,
no tiene tiempo.

DICEN que la delegada del instituto para la zona
metropolitana, quien llegó al cargo después de ser
secretaria general del PRI en el Edomex, parece más
interesada en el proceso electoral que en su chamba,
quizás porque es candidata suplente al Senado.

NOMÁS que su delegación es de las más atareadas
y, si Charbel no está atenta, los bloqueos en la sede
central del Infonavit le pegan también a la atención
de cientos de derechohabientes. De ahí que hay
quienes piden a la priista que revise sus prioridades.
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Buenos reñejos
Noche de bodas. El novio

era varón piadoso, rezan
dero, y esperaba que su

mujercita lo fuera también. Cuan
do salió del baño, sin embargo,
la vio tendida en el lecho, desnu
da, en actitud voluptuosa de oda
lisca. "¡Qué es esto, Cleopatrina!
profirió azorado, ¡Yo esperaba
encontrarte de rodillas!". Res
pondió ella: "Está bien, si insistes.
Pero quiero que sepas que eso
siempre me produce hipo". (No
le entendí)... La joven esposa le
dijo al juez de lo familiar: "Quie
ro divorciarme de mi marido".
Inquirió el juzgador: "¿Cuál es
la causa?". Respondió la mucha
cha: "Sospecho que me ha sido
infiel". Preguntó de nueva cuenta
su señoría: "¿Qué la hace pensar
eso?". Explicó la demandan
te: "Por principio de cuentas
él no es el padre de mis hijos"...
Sor Bette, religiosa de la Orden
de la Reverberación, llegó a su
convento despeinada, con los
hábitos en desorden y luciendo
una sonrisa de felicidad. Sor Di
na, la madre superiora, se azoró.
"¿Por qué viene así, hermana?".
Dijo sor Bette: "¡Qué buenos
reflejos tiene ese taxista!". "No
comprendo se desconcertó
la superiora. ¿A qué viene eso
del taxista? Explíqueme más
bien lo concerniente al desa
rreglo de sus hábitos; lo de su
cabellera alborotada; lo de esa

sonrisa pecaminosa. ¿Qué im
portan los reflejos del taxista?".
Explicó sor Bette: "Déjeme con
tarle, reverenda madre. Venía yo
en taxi al convento cuando por
una calle empinada se precipitó
sobre nosotros un enorme ca
mión que al parecer no traía fre
nos. De seguro nos iba a aplastar.
En mi desesperación le grité al
hombre del taxi: '¡Si nos sal
va faltaré con usted a mi voto
de virginidad perpetua!'. Ma
dre: ¡qué buenos reflejos tie
ne ese taxista!"... Babalucas le
dijo con anheloso acento a su dul
cinea: "¡Es que hoy quiero hacerlo
con la luz encendida!". Respon
dió, tajante, la muchacha: "Ya
cállate y cierra la puerta del
coche"... Viene a continuación un
chiste cruel, especie de humor
negro que raramente sale aquí.
Las personas que no gusten de
leer chistes crueles deben saltarse
al siguiente cuento... Desde el piso
90 del edificio un pobre indivi
duo se arrojó al vacío. El trágico
suceso hizo que se reuniera una
pequeña multitud. Llegó un
oficial de policía y se percató de
que el suicida sostenía un papel
en su crispada mano. Era, sin
duda, su mensaje de despedida.
Lo leyó. Decía: "No se culpe a
nadie de mi muerte. Me voy de
este mundo porque estoy en la
más espantosa miseria. Hace tres
días que no pruebo alimento, y

ya no resisto más. ¡Hasta nunca!".
El policía suspiró con tristeza
y luego le comentó a la gente:
"¡Pobre hombre! Tenía hambre
y quiso darse un banquetazo"...
En la fiesta de la oficina uno
de los empleados se inclinó so
bre su compañera y sonriendo
aviesamente le dijo algo al oído.
"¡Estás loco! se indignó la chi
ca, ¿Cómo piensas que podría
yo incurrir en semejante prác
tica sexual?". Se interrumpió la
muchacha, se quedó pensan
do, preocupada, y luego aña
dió mirando al tipo con ojos de
sospecha: "No habrás leído mi
diario ¿eh?"... En la merienda
de los jueves la esposa de don
Languidio comentó: "Mi mari
do se parece a los gallos viejos".
Preguntó una de las señoras: "¿Có
mo son los gallos viejos?". Res
pondí)') la mujer: "Nada más se
les suben a las gallinas para que
los carguen un ratito"... Afrodi
sio Pitongo le dijo un piropo de
color subido a cierta comadre
suya muy atractiva que se hallaba
en estado de buena esperanza, o
sea embarazada. "Comadre le
dijo con tono intencionado. Me
gusta mucho su cuartito. Cuan
do se desocupe, ¿me lo puede
prestar?". "Claro que sí, compa
dre respondió la señora de buen
grado. Le diré a mi marido que
de una vez le ponga la llave en la
mano"... FIN.
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FRENTES
POLÍTICOS

f Pavor. La muerte se metió hasta la médula en el siste
ma político. Pero la de Fernando Purón, el exalcalde de
Piedras Negras y candidato a diputado federal, marca la

• facilidad con la que se puede matar en este país. Un indi
viduo acechó al aspirante, quien salía de un debate en el auditorio
de la Universidad Autónoma de Coahuila y, en segundos, lo mató
de un tiro en la cabeza. Sucedió a menos de una cuadra de la de
legación de la PGR y de la Presidencia Municipal. Es momento de
condenar la violencia; todos lo hacen. Pero, también de recordar
que con Purón suman 112 políticos asesinados en esta campaña.
Volvió el México bárbaro. ¿O nunca se fue?

Mf fJjT Fracaso. No es por asustar a quienes viven en Gua
najuato, pero si creen que su estado anda muy mal en
cuestión de seguridad, con un aumento nunca visto

m» & en el número de crímenes, hay peores noticias. Tras la
ejecución de seis elementos de la Policía Vial de Salamanca, el pa
sado primero de junio, 24 elementos renunciaron ante la creciente
ola de violencia y por no contar con arma de cargo. El secretario
del Ayuntamiento, Guillermo Maldonado, dijo que esperan reci
bir solicitudes de gente que quiera ocupar los cargos que queda
rán vacantes. ¿O lo que es lo mismo, sólo cambiarán la carne de
cañón, en vez de acabar con la delincuencia?

M Cambio de color. De visita en la delegación
i¡88¡ |j| Iztapalapa, Mikel.Arrióla sigue apuntalando su
£ campaña. El problema del agua, les dijo, "es una

üü JH ML ® profunda irresponsabilidad de parte de los go
biernos de Morena y del PRD, porque se cayó la inversión pública
a la mitad. No les ha interesado". El candidato de la familia ex
puso que la única opción para que Morena no llegue a adminis
trar la capital, es él. "Quién iba a pensar que, a tres semanas de la
elección, fuésemos el caballo negro y la mejor opción", señaló y
agregó: "Ustedes me van a ayudar a disipar la gran amenaza que
se llama Morena". Bien por él. El primero de julio se ve cada vez
más cerca, así que valdría la pena empezar a reflexionar sobre la
conveniencia del voto útil.

f' 'llí T Anomalías impunes. Esta semana hubo varios ac
ia / tos ilegales en torno al proceso electoral y, aunque

la molestia, pero, sobre todo las dudas, son cada vez
W S más grandes, las autoridades simplemente se lavan

las manos. En reunión con autoridades de la Fiscalía Especializa
da para la Atención de Delitos Electorales y del Instituto Nacional
Electoral, el Instituto Federal de Telecomunicaciones recalcó que no
tiene atribuciones legales para contar con información sobre la ti
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tularidad de las líneas telefónicas, con lo que se le cierran las puer
tas a la identificación de miles de llamadas en contra de uno de los
candidatos. Hay al menos 343 números telefónicos involucrados, ¿y
no podemos saber de quién son? Vaya nación que hemos construido.

"Y Reacción inmediata. El candidato a diputado en la Ciu
/ dad de México, Ismael Figueroa, el mismo que ordenó

hace unas semanas que golpearan a un par de reporte
W # ros, está ba|o la lupa. Bomberos disidentes al líder sindical,

lo responsabilizaron por el asesinato de su compañero Javier García
Salinas y exigieron justicia, Miguel Ángel Mejía Hernández, bombe
ro disidente, aseguró: "Solicitamos el esclarecimiento de este alevoso
crimen, así como se garantice la integridad y seguridad para los com
pañeros que conformamos la nueva asociación sindical". El bombero
ejecutado dejó un video en el que hacía responsable a Ismael Figue
roa si algo le sucedía. Ojo: por algo le urge el fuero.
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Meade: confesiones,
convicciones...
El candidato de ta coalición suscrita por
PH! i >\'TM l'amf dejó en claro que aceptó
su nominación por su deseo de servir, aun
cuando sus hilos se oponían a ello.
fejos de la plaza pública» en un entorno (cierta

mente) más acogedor y empátlco, José Antonio
Meade dejó de lado la rigidez del discurso pro
pio de toda campana para mostrar una faceta de

..,,«®su personalidad poco conocida: Su apego al nú
cleo familiar —"crecí en un ambiente de amor, fe y valo
res morales y religiosos..."—, su escasa afición deportiva
—"dominó, ése es el único deporte que practico..."— y has
ta de su sentido del humor, que igual lo llevó a revelar que
sí, Mikel Arrióla es un amigo capaz de arriesgar la vida por
él —"tenia dudas, hasta que le pedimos que compitiera por
el gobierno de la Ciudad de México"—, que, en el extremo,
•a confiar en que "si logramos convencer a todo aquel que
ífe llame José, tenga un familiar o un amigo con ese nom
Sre a que vote por nosotros... ¡vamos a arrasar!".

Ante poco más de 200 dirigentes de organizaciones
agrupadas en Red Familia, el viernes, el candidato de la
coalición suscrita por PRIPVEMPanal dejó en claro que
aceptó su nominación por su deseo de servir, aun cuando
sus hijos se oponían a ello y, tras aceptar que la votación a
ja vista será "difícil, complicada y definitiva...", reveló que
'en su hogar "rezamos para que se dé el mejor resultado
*y dejamos el asunto en manos de Dios, seguros de que él
.hará (permitirá) lo mejor por el bien de México",
tjj; : Luego, explicitó que si ahora se encuentra en busca de
pa Presidencia es, dijo, "porque con ustedes (con todas las
•familias de México) quiero cambiar lo que no funciona y a
:todos indigna: Inseguridad, corrupción, impunidad, justi
í|ia, pobreza, falta de oportunidades, el engaño y la discri
jlhinación... quiero construir un México para el bienestar
|té las familias; un México donde los padres ejerzan la res

ponsabilidad de educar a
i?us hijos, donde las fami
lias se sientan seguras en
sus hogares, en el trabajo y
la escuela...".

Mi deseo y mi com
promiso, expuso, es con
un México donde todos y
todas, mujeres y hombres
por igual, puedan ejercer
a plenitud las libertades y
derechos fundamentales
que nos protegen: El dere
cho a la vida desde el inicio
hasta el fin, a la educación,
a la salud y el trabajo; a la
libertad de expresión, de

culto y de tránsito. En el gobierno, el Estado garantizará la
seguridad de todos, el derecho a la libertad religiosa tanto
en la práctica privada como en la manifestación pública...".

En otra parte del encuentro que, en su momento, podría
replicarse con la presencia de los candidatos de Por Mé
xico al Frente y juntos Haremos Historia, el priistaciuda
dano respondió una decena de preguntas que, entre otras
cosas, le permitieron esclarecer su acuerdo con la recién
aprobada ley que avala la objeción de conciencia, y tam
bién rechazó imponer una política pública que privilegie la
denominada "ideología de género", pues, dijo, en un mar
co de libertades, "no hay lugar para ella".
Confesiones, pues, y convicciones de Meade

Kuribreña... más allá del discurso políticopartidista, de
campaña y de la plaza pública.
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ASTERISCOS

* Desde el Ángel de la Independencia, ayer, dirigentes de
organizaciones sociales, encabezadas por el Consejo Ciu
dadano para la Seguridad Pública y la Justicia Penal de
José Antonio Ortega Sánchez, hicieron un nuevo llamado
a los candidatos presidenciales, gobierno y a las Fuerzas
Armadas a preservar la paz, pues, advirtieron, la misma se
encuentra ahora en riesgo. Rechazaron lo que llamaron
"un entorno electoral de miedo"...

* Otra vez, ahora a través de un supuesto hermano de
Manuel Barreiro, su contraparte en el polémico (y aún
no esclarecido cíel todo) asunto de la compraventa de
una nave industrial en Querétaro, Ricardo Anaya Cortés
vuelve a ser implicado en presuntos ilícitos.,, y, otra vez,
la "victimización" es su única respuesta, ¿No será tiempo
ya —insistamos— de aclarar debidamente el asunto? Es
pregunta...

Veámonos aquí mañana, con otro asunto De naturaleza
política,

Twltter: (WEnriqueAranáaP

Si Meade ahora se
encuentra en busca
de la Presidencia

es, dijo, "porque
con ustedes (con las
familias de México)
quiero cambiar
lo que no funciona
y a todos indigna.
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TRASCENDIO
:Que a pesar de la denuncia me
diática de! candidato Ricardo Anaya
por el video donde una persona,
quien supuestamente es Juan Ba
rreiro, habla del esquema de lavado
de dinero para financiar su campaña,
Acción Nacional no ha denunciado
nada ante el INE.

En contraste, desde la semana pasa
da Morena solicitó a las autoridades
electorales medidas cautelares para
frenar las llamadas contra Andrés
Manuel López Obrador; sin embar
go, en este caso nadie ha asumido la
tarea de ordenar su suspensión ante
la dificultad para identificar a los
operadores de esas líneas.

:Que el presidente nacional del
Partido Revolucionario Institucional,
René Juárez, afirmó en su cuenta de
Twitter que el único pacto que tiene
su partido es con los mexicanos, por
lo que negó categóricamente que
haya alguno entre candidatos y, me
nos aún, para acordar impunidad.

"Los que saben que van a perder se
están justificando", soltó. ¿Será?

:Que los presidentes de los
partidos Acción Nacional y de la
Revolución Democrática en la capi
tal, Mauricio Tabe y Raúl Flores,
respectivamente, aseguran que los

ataques a la coalición Por México
al Frente son orquestados por el
gobierno federal, pero que no fun
cionarán, señalan, ya que solamente
sirven para fortalecer la candidatura
presidencial de Ricardo Anaya y la
de Alejandra Barrates a la Jefatura
de Gobierno.

:Que el llamado del candidato
al Senado por la coalición Todos por
México, César Camacho, de antepo
ner el cierre de filas a los intereses

personales, tiene su origen en el Va
lle de Toluca, pues hay candidatos y
candidatas a alcaldes que no quieren
apoyar a los aspirantes a diputados
(o éstos no se dejan ayudar), mien
tras los de la tienda de enfrente se

van para arriba por el "efecto Peje".

:Que en el equipo de la can
didata del Frente a ia alcaidía en

Miguel Hidalgo, Magui Fisher, hay
preocupación por el avance de Pablo
Orozco, quien ha explotado favo
rablemente el trabajado de cerca
que ha tenido con los vecinos de esa
delegación, inconformes con la ex
delegada Xóchitl Gálvez. Incluso, en
el reciente debate fueron evidentes

las acusaciones que intercambiaron
Fisher y el aspirante de Morena, Víc
tor Hugo Romo, por lo que Orozco
tuvo que recordarles que lo más im
portante es resolver los problemas
de esa demarcación.
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Las tepocatas aman en cuaresma
De ninguna manera estoy contra una

de las más bonitas tradiciones de la
llamada alquimia electoral, la compra

de voto, aunque no esté apegada necesa
riamente a la lógica del mercado, que se
basa en las leyes de la oferta y la demanda.
Me explico: como están las cosas, el nivel
de las encuestas, el descontento social de
aquellos que no saben valorar, se me hace
muy mala onda que solo ofrezcan 500 pesos
por la fotocopia de tu credencial de elector
para asegurar el voto tricolor en las urnas.
Cualquier economista del ITAM, lo sabe, lo
sabe. El propio dotor Mit, que dice saber de
cuentas y números, que conoce las entra
ñas bienhechoras del capitalismo y el libre
mercado, debería estar de acuerdo con que
esos 500 varos son una bicoca, que por
lo menos ese voto debería costar el triple
cuando no el cuádruple.
De hecho no me extrañaría que en cualquier

momento el Sindicato Nacional de Vendedores
del Voto Útil e Inútil comience a manifestarse.
Ahora bien, no está escrito en ningún lado

pero yo digo que todo negocio debería de cuidar
la clientela. No puede ser que el PRI, que está
más PRlcámbrico que nunca (ha regresado
tanto en la evolución que ya le falta un grado
para ser bacteria), permita que los mismos
que reclutan a quienes habrán de venderles
su voto, luego de darles su lana a una cuadrita
más adelante me los atraquen y les quiten el
recurso que ya le habían dado, como pasó
en estos días. Abren el CEN del partido para
la vendimia de votos y a la salida le roban
a la gente; así no funcionan las cosas, pues
los asaltados ya no van a sufragar por Mit
nada más de puro coraje. Digo, como si no
hubiera de por sí muy pocos alicientes para
apoyar a #YoMero que está más apagado
que la selección (sin escorts no son nada),
pues con esto menos.
Es como con Chicken Little Anaya, que quiere

que lo apoyen después de su melodramota
ranchero con lo del video de Barreiro (bueno,
solo le faltó acusar a mi lie Peña de ser el
nuevo Luisito Rey) y lo único que se le ocurre
es reunirse con Fox en el aeropuerto para

perder el medio punto que había ganado.
No sé por qué tengo la impresión de que

todo esto es una cortina de humo para que

no le hagamos caso a la conversión de la
Auditoría Superior de la Federación en tienda
de conveniencia... de conveniencia para los
profesionales de las estafas maestras.
Parece que el INE espera a que la compra

venta de votos se haga en la venta nocturna
de Liverpool para hacer algo. Aunque sea que
le exijan al PRI que no sean tan lángaros. M

Con Fox, Anaya perdió el medio punto que ganó.
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Bajo la lupa
I Trump apoya retorno de Rusia al G8, mientras el zar Vlady y el mandarín Xi sellan su amistad

Alfredo JaufeRahme

Son los "fractales" zonas mínimas de
orden dentro del caos generalizado
del incipiente nuevo orden mundial
que parece tender a la tripolaridad de

EU con Rusia y China.

Con todo y sus inconmensurables defectos
locales/regionales/globales, a escala geoestra
tégica, Trump entiende la decadencia de EU 
aunque alardea lo contrario cuando no pierde
de vista que las deletéreas guerras de Clinton,
los Bush y Obama arruinaron a su país con el
aterrador dispendio militar de 7 millones de
millones de dólares (trillones en anglosajón).

No se puede soslayar que el vacío global de
EU está siendo ocupado en forma gradual
por Rusia, a nivel militar, y por China, a nivel
geoeconómico

En forma "paradójica", Europa protegida
por el paraguas nuclear de EU y la OTAN que
encabeza se volvió el competidor comercial,
geopolítico y geofinanciero (euro vs dólar)
de EU.

La mejor prueba es que Trump desprecia y
sojuzga a Europa (incluyendo a Gran Bretaña)
no se diga, humilla a sus dos valetudinarios
vecinos Canadá y México: otrora "aliados" en
el caduco previo (des)orden mundial unipo
lar mientras negocia con China en forma más
equilibrada y equitativa su déficit comercial y
coquetea con el retorno de Rusia al G8.

Tales serían los tres fractales del caos global:
EU/Rusia/China que configuran la nueva tri
polaridad del siglo 21.

No faltan quienes agreguen a India que des
plazó a Japón con un PIB de casi el doble, me
dido por el Poder Adquisitivo (http://h\periirl.
co/ga9dp8) sin contar su arsenal nuclear de
130 ojivas (http://bit.ly/2Jseggu) del que carece
el país nipón. India aún no exhibe su vocación
geoestratégica que quizá procure más adelante.

Era previsible la fractura del G7 hoy con
vertido en un "G6+1": "El G7 implosiona
en Canadá, mientras el grupo de Shanghái
asciende en China" (http://bit.ly/2LCoQ10).

Antes de llegar con medio día de retardo
a la disfuncional cumbre del G7 en Mal

baie (Quebec), Trump sacudió sus entrañas
cuando formuló la imperativa presencia de
Rusia para regresar al G8: "Rusia debería
estar en esta reunión, ¿Por qué tenemos una
reunión sin Rusia?". Trump agregó en forma
desafiante e impertinente: "Les guste o no,
y puede ser políticamente incorrecto, pero
tenemos un mundo que administrar" (https://
nyti.ms/2sKi5HD).

De facto, Trump sepulta la añeja unipola
ridad, a la que se habían subido en forma
confortable los restantes miembros del G7,
y adopta quizá la tripolaridad con Rusia y
China, lo cual dejó estupefactos a sus aliados
"occidentales", con excepción del flamante
primer ministro italiano Giuseppe Conté
quien en un tuit avaló la sugerencia de Trump:
"Rusia debe regresar al G8. Es en el interés
de cada uno" (https://reut.rs/2HAfVyO).

No se recupera de su estupor el rusóíobo
New York Times vinculado a los intereses de

George Soros, del Partido Demócrata de los
Clinton, Obama y el israelíestadunidense
Chuck Schumer, líder de la minoría demó
crata en el Senado.

The Washington Post expone que "con
Trump, varios temen el fin del orden mun
dial (https://wapo.st/2sM4QWM). ¿Cual
"orden"?

Trump llegó medio día tarde a la cumbre,
arribó retrasado 17 minutos al desayuno del día
siguiente y se fue medio día antes de su conclu
sión cuando volvió a la carga con el reingreso
de Rusia: "el G8 es un grupo más significativo
que el G7". Culpó a Obama de haber permitido
la anexión de Crimea por Rusia y de haber en
cabezado luego las sanciones y la expulsión de
Rusia del G8 (https://nyti.ms/2sKjgGR).

Si ahora el G7 se quedó en lo que el minis
tro de Finanzas francés, Bruno Le Maire, bau
tizó como el "G6+1", con el apoyo de Italia
al reingreso de Rusia pues más bien se trataría
de un "G5+2" (http://bit.ly/2LDAEUK), si
es que no se sale también Japón que mantiene
excelentes relaciones con Rusia, lo cual aca

baría en un grotesco 'G^l+3 .

Lo más divertido es que Rusia no desea
regresar al G8, según expresó el porta
voz del Kremlin, Dmitri Peskov (http://bit.
ly/2MdTxPu).

El G8 nunca existió: fue un engaño de
Clinton que le propinó a Yeltsin que deglutió
todos los cuentos texanos, ya que Rusia nunca
fue admitida a sus reuniones financieras, por
lo que en su momento la bauticé de "G7.5".

Se pulveriza el "G6+1", mientras su con
trincante silencioso, pero efectivo, el Grupo
de Shanghái encabezado por China y Rusia
con otros cuaro países centroasiáticos y la re
ciente incrustación de dos potencias nucleares
India y Pakistán (con 140 ojivas nucleares) se
consolida en Eurasia con su cumbre número

18 en Qingdao (China), donde el mandarín Xi
y el zar Vlady Putin fortalecieron su "asocia
ción estratégica".

El mandarín otorgó al zar la primera "Me
dalla de la Amistad" de China (http://bit.
ly/2sKTylD), lo que denota la relevancia de
sus estratégicos lazos bilaterales.

Ya el año pasado, el zar había galardonado al
mandarín con la máxima Orden de San An
drés. Hasta donde alcancé a consultar, no vi
ninguna mención en la prensa occidental del
galardón del mandarín al zar ni de la trans
cendental cumbre del Grupo de Shanghái en
Qingdao. ¿Censura o envidia?

El portal Sputnik expone los puntos de
vista de una pléyade de expertos de China
y Rusia quienes comentan los acuerdos del
mandarín y el zar "desde el Ártico (¡súper
sic!) al espacio profundo (sic)" frente a "una
compleja situación internacional" (http://bit.
ly/2JDGhVF) cuando Rusia y China se opo
nen al despliegue de armas en el espacio, lo
cual fomenta EU y "socava la estabilidad
estratégica".

Se acabó el pensamiento lineal maniqueo y
ahora impera la era de la hipercomplejidad
nolineal.
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De hecho, el galardón del zar de parte del
mandarín, al unísono de la consolidación
de la relación bilateral, fue la nota rele
vante de la Cumbre de Shanghái.

La cumbre del Grupo de Shanghái fue como
de costumbre escamoteada por "Occidente".
Pero en la mitad poblacional del planeta su
celebración fue seguida con sumo interés.

La sede de la cumbre fue en la provincia de
Shandong, lugar de nacimiento del confucia
nismo, e impulsó el "espíritu de Shanghái" de
"confianza mutua, beneficio mutuo, igualdad,
consulta, respeto a la diversidad cultural"

(http://bit.ly/2sJSWgl).

Se trata de un neoconfucianismo geopo
lítico/geoeconómico: una cosmogonía más
optimista frente a la decadencia de Occidente
que exhibió sus fracturas y su egoísmo du
rante la disfuncional cumbre del agónico
G7 en Quebec, en contraste con la exitosa
cumbre del Grupo de Shanghái donde el
primer ministro indio, Narendra Modi, invitó
al presidente vitalicio Xi a visitar India el año
entrante (http://bit.ly/2sKiNob).

Llamó poderosamente la atención un ar
ticulo de Dmitry Shlapentokh, en el portal

oficioso chino Global Times, en el que aduce
en forma persuasiva que "la cumbre Trump/
Kim exhibe el desvanecimiento del poder de
EU" (http://bit.ly/2xUoW6s).

A mi juicio, es probable que la cumbre en
tre Trump y Kim Jongun en Singapur no
hubiera sido factible sin la facilitación tras

bambalinas del mandarín Xi y del zar Vlacly
Putin, con la notable ausencia de Europa que
se aferra nostálgicamente al caduco orden
"occidental" y no asimila la nueva tripolari
dad de EU/Rusia/China del siglo 21 que se
ejerce en su detrimento.

El presidente de China, Xi Jinping, durante una ceremonia de bienvenida para su homólogo ruso,
Vladimir Putin, previo a sus conversaciones en Pekín ¦ Foto Xinhua
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Victoria Rodríguez
La tenista

mexicana,
quien redondeó su
buena actuación en el
torneo de la Federa
ción Internacional de
Tenis de Hua Hin, Tai
landia, al conquistar el
título de singles tras
vencerá la israelí Julia
Glushko por 64 y 61,
con lo que sumó su se
gundo triunfo de lase
mana, ya que el vier
nes se impuso en el
dobles, haciendo pare
ja con la neozelandesa
Erin Routliffe. Ha ga
nado 7 singles y 12 tí
tulos de dobles en el
circuito ITF.

Juan Carlos Osorio
El técnico colom
biano de la Selec

ción Mexicana de fútbol,
quien con más de tres años
de trabajo en 48 partidos
dirigidos no ha repetido una
sola alineación y a siete días
de su presentación en el
Campeonato Mundial de
Rusia 2018 ante Alema
nia, el equipo mexicano
carece de trabajo colecti
vo, presenta graves fallas
defensivas, jugadores en
diferentes posiciones a las
que se desempeñan en sus
equipos, rotaciones y de
pende ofensivamente de lo
que pueda hacer de mane
ra individual algún futbo
lista tricolor.
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Sacapuntas
Otra beata mexicana
Alegría se vive entre la comunidad católica mexicana:
el papa Francisco beatificó a la madre Conchita
Cabrera, porque acreditó un milagro por la intercesión
de esta mujer, nacida en 1862 en San Luis Potosí. No
hay fecha aún para la ceremonia de beatificación, pero
nos dicen que el protocolo marca que sea en el lugar
donde falleció, y en este caso es la CDMX.

Corrupción en ia ASF
Una profunda cloaca se está destapando en la
Auditoría Superior de la Federación. El auditor David
Colmenares descubrió redes de corrupción, tanto de
funcionarios del organismo, como de titulares de los
Órganos Superiores de Fiscalización de los estados.
Por eso, está "limpiando la casa", lo que no ha gustado
a muchos que, dice, se sienten "dueños" de la ASF.

Última llamada
Para el tercer y último debate presidencial, el
candidato del PRI, José Antonio Meade, se prepara al
máximo para mostrar que es el mejor abanderado. No
hay mañana, y busca salir victorioso de ese encuentro,
el martes en Yucatán, porque dos días después inicia
el Mundial Rusia 2018 y poco se podrá hacer para
posicionarse. Así que Meade echará su resto.

Récord en votos desde el
exterior
Nueva marca alcanzó el voto de mexicanos desde el

extranjero. Han llegado al INE 41 mil 914 sufragios
para Presidente, mientras que en 2012 fueron 40 mil
962. El plazo es hasta el 30 de junio y el padrón de
residentes en el exterior es de 181 mil 256, por lo que
esperan que la cifra crezca considerablemente.

Mikel insiste en frente
Bastante confiado se ve al candidato del PRI a jefe de
Gobierno de la CDMX, Mikel Arrióla, luego de que
algunas encuestas lo colocan en segundo lugar de
la contienda. Como está viendo posibilidades reales
de repuntar, insiste en crear un frente por la ciudad.
Llama a todas las fuerzas políticas que busquen hacer
de la capital un mejor lugar para vivir.
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Tras las reuniones entre candi
datos presidenciales y el Con
sejo Mexicano de Negocios,
varios empresarios revisan los
distintos escenarios para el
próximo sexenio.
Si ganan Ricardo Anaya o
José Arstanio Measte, con
sideran que su relación con
el nuevo gobierno sería muy
similar a la que han tenido con
las recientes administraciones
del PAN y el PRI.
Pero si gana Andrés Manuel
Lópaz Obrador, creen que
tendrán que cambiar de es
trategia para que la 1P forme
parte de una oposición res
ponsable.
No quieren que les ocurra
como en Estados Unidos en
donde, a 500 días del inicio
de la Presidencia de Donaid
Trump, los demócratas en el
Congreso y los grupos socia
les y económicos que no con
cuerdan con el mandatario no
logran ser oposición.

De ahí que los empresa
rios analizan nuevos modelos
de participación en la vida pú

blica en caso de que el tabas
ciueño llegue a Los Pinos.

Fuerte está la grilla en la Igle
sia Católica. Cuentan que un
grupo de sacerdotes que no
está de acuerdo con el pro
yecto del arzobispo prima
do de México, Garios Aguiar,
busca debilitarlo.

Nada contentos están
con los cambios que el carde
nal está operando en el Se
minario, las nuevas Diócesis y,
sobre todo, en lo referente al
castigo a los pederastas.
Por eso, quieren tirar a Mariiú
Esponda, directora de Comu
nicación de la Arquidiócesis,
quien firmó un acuerdo de
colaboración con la Red de
Sobrevivientes de Abusos Se
xuales por Sacerdotes.

La intención es preve
nir y apoyar a las víctimas de
pederastía, pero no sólo en la
Iglesia, también en otras ins
tancias de la sociedad, tema
que a algunos sacerdotes los
pone rnuuuy nerviosos. ¿Por
qué será?
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Fecha: 10/06/2018
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Area cm2: 103
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Columnas Políticas

Demis Fuentes "Línea 10"

Demis Fuentes

Costo: 8,034
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Cartones

Kemchs

Costo: 14,033
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Cartones

Boligán

Costo: 17,100
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Cartones

Calderón

Costo: 63,581
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Cartones

Camacho

Costo: 37,488
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Cartones

Llera

Costo: 7,656
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Cartones

Palomo

Costo: 53,152
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Cartones

De la Torre

Costo: 10,730
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Area cm2: 223
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Cartones

Jorge Moch

Costo: 27,206
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Area cm2: 84
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Cartones

Mored

Costo: 11,228
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Cartones

Hernández

Costo: 13,816
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Cartones

Miguel Angel

Costo: 17,900
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Area cm2: 268
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Cartones

E. Rocha

Costo: 28,442
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Area cm2: 152
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Cartones

Miguel Angel

Costo: 15,200
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Fecha: 10/06/2018
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Area cm2: 180
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Cartones

Pedro Sol

Costo: 19,103
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Fecha: 10/06/2018
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Area cm2: 187
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Cartones

Carton

Costo: 6,017
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Fecha: 10/06/2018
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Cartones

Carton

Costo: 8,334
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Fecha: 10/06/2018
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Area cm2: 168
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Cartones

Cartones

Costo: 9,127
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Area cm2: 83
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Cartones

Camacho

Costo: 6,972
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Cartones

Fabio

Costo: 7,863
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